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o 'BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA SiA informa à"sua
clientela que, para sua maior comodidade, transferiu o seu Departamen
to de Cobrançàs, até agora funcionando no 20. andar _da Agência Cen·
trai, para o andar térreo do Edifício Otilia Eliza, localizado na Praça XV,
de Novembro 11, onde, em dependências mais amplas estará, a partir de
amanhã, recebendo todos os tributos Federais, Estaduais e Municipais,
(Luz, Água, Telefone, INPS, ICM,FGTS, Imposto de Renda, PIS, Segu
ros e Carnês Diversos).

Mohammd Nasseer, da delegação do Kuwait, é conduzido a unia ambulância, depois desser ferido no ombro por um disparo terrorista na sede da Opep, em Viena. (Pag, 3)
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INTERNACIONAL-,--_-------------------;.;......----
. Crise· na Argentina Rebeldes mantêm
pode te'r ,solução'ho'ie com posição contra

punição a Capellini Isabel Peron
Buenos Aires - Um porta-voz do grupo de direita rebelde da

Força Aérea em rebeli ão desde quinta-feira, declarou ontem que

não rendem e que mantém sua atitude contra o governo de Isabel

Peron,

Mas ao mesmo tempo admitiu que continuam a realizar-se

negociações entre os rebeldes acantonados na Base' Aérea' de

Moron e os comandos da Força Aérea Argentina que atacaram

ontem, com aviões a base dos revoltosos.

A Força Aérea em operações que responde' ao brigadeir?
Orlando Jesus Capellini continua firme em sua atitude inicial.

Não há rendição de qualquer natureza nem se aceitaram os

termos de qualquer Intimação. Afirmou por telefone o porta-voz
que se identificou como comodoro Larocca.

'

Esta, madrugada a secretaria de imprensa, d a presidência
informou que os chefes da Base Aérea de Moron respondem
novamente a seus comandos naturais. O que indica que a rebelião

terminou. Porta-vozes dos revoltosos negaram a informação -

oficial pouco depois.
SITUAÇÃO TRANQUILA
,A situação está tranquila tanto na base de Moron 3 5

quilômetros a Oeste como no aeroporto. Em pleno coração de

_
Buenos Aires junto ao rio da Prata. As duas unidades são as únicas

ligadas à rebelião, já que o resto daForça Aérea aparentemente
responde ao comandante geral, brigadeiro Orlando Agostí, desig
nado pelo governo na manhã de sexta-feira para superar a crise.

Em Moron um avião de bombardeio e dois caças a jato do

Comando da Força Aérea voavam continuamente sobre a base, da
sétima brigada, aparentemente em assuntos de vigilância, para

impedir a saída de aparelhos rebeldes. A base de Moron foi

atacada ontem umas 25 vezes com bombas, foguetes e metralha

doras por aviadores leais logo que o. chefe revoltado brigadeiro
, Capellini, recusou repetidas exortações para mudar de atitude.

Não houve vítimas mas os danos foram' aparentemente
importantes já que teri� sido dest�ido um' número não deterrni
nado de aviões e danificada a pista principal de Moron.

Buenos Aires - Uma' fonte da
'

Os comandos superiores do
_
tos leais ao governo em missão

Força Aérea disse ontem que Exército, presididos pelo coman- de reconhecimento. Calcula-se
está próxima uma solução nego- dante geral general Jorge Videla. 'entre mil a 1.50 O os soldad o

ciada da crise desencadeada na, deliberaram durante toda a ma- que se encontram na base, e

quinta-feira pela rebeldia de um nhã e continuaram durante a outros tantos na do Aeroparque
setor direitista daArma. tarde. I no centro de Buenos Aires.

Não se i nformou sobre o Foi também prolongada a São as duas únicas unidades
termos do açordo, cuja negocia- reunião do comandante da Força sublevadas, Um oficial em Mo
ção tinha desempenhado papel Aérea, brigadeiro Orlando Agos- ron, q ue se identificou como

importante o capelão-mor das ti, com os brigadeiros e chefes comodoro Larroca, declarou aos

Forças Armadas, monsenhor "das bases, no edifício Condor, jornalistas que "não há rendição
Adolfo- Tortolo,

" arcebispo de sede da aviação militar, no setor alguma". )
Parana;'

_ portuário de Buenos Aires. Confirmou que há negocia-
Entretanto transpirou que

-

o O c omandante da Marinha, ções "porém não conheço quais
chefe da revolta, brigadeiro Jesus almirante Emílio Massera, man- são os pontos que estão sendo
Orlando Capellini, seria o único teve também reuniões com almi- negociados...

" ,

punido" em virtude do acordo, rantes, depois .de ter visitado "O moral da Força é total
excluindo-se os oficiais que o ontem as principais instalações mente elevado, e mantemos a

seguiram. Ficaria encarregado da navais. Um porta-voz assegurou decisão de não combater contra
base sublevada de Moron o briga-

'

que "não há problemas na Arma nossos camaradas. Não vamos

deiro Miguel Angel Osses, atual e todas as unidades obedecem a disparar um 'só tiro salvo em

chefe de operaçãoes da Força seus comandos naturais", des- circunstâncias extremas de que
,
Aérea. mentindo assim versões de um 'tenhamos que fazê-lo por razões,

Na madrugada de ontem o levante' na Base Agronaval de de autodefesa", acrescentou.
escritório de imprensa do gover- Puerto Belgrano, no Sul do País. Durante os ataques aéreos de
no .informou q ue os rebeldes, Na tarde de ontem informou ontem os jornalistas puderam
atacados por aviad ores leais ha- que o-governo havia levantado o comprovar que os soldados da
viam se rendido. Entretanto o fechamento imposto ontem à base fizeram disparos com armas

comunicado foi imediatamente noite à rádio Rivadávia, a princi- de grosso calibre.
desmentido pelos sublevados. I pal emissora particular do país. No Congresso nacional, depu-

Ontem não houve ações béli- Foi acusada de haver informado tados e senadores estiveram pre-
cas e os rebeldes se mantinham falsamente sobre uma suposta sentes, porém não houve pro-
dentro das duas únicas bases que enfermidade da presidente Isabel nuncíamentos. Na noite de on-

controlam: a de Moron, 35 qui- Peron, A rádio reiniciaria suas tem, deputados oficialistas divul-
lômetros a Oeste e a do Aero- transmissões nas próximas horas, garam declarações de apoio ao

parque de Buenos Aires, dentro segundo se informou. governo;
do perímetro da capital federal. CAP ELLINI O Partido Comunista, que

Ob�ervou-�e a�iv�dade de .aviões Ca pellini permaneceu toda a

leaís, porem limitada a voos de manhã na base de Moron, sobre
reconhecimento. o qual voaram várias vezes pilo-

•

COMCAP - Cia. Melhoramentos da C,apital

DRENAGEM, E PAVIMENTAÇAO,
'AVISO

A COMC.AP - Cia. Melhoramentos da Ca

pital torna público que receberá em seus Es
critórios à' Rua Anita Garibaldi, no. 19, -

conjunto 202, nesta Capital, atê o dia 16 de

janeiro de 1976 a PRÉ..:....QUALlFICAÇAO de
empresas especializadas na prestação de servi
ços de drenagem e pavimentação e/ou fabri
cantes de artefatos de cimento para drenagem
e pavimentação de vias públicas.

O respectivo Edital contendo instruções
detalhadas poderá ser obtido no mesmo ende
reço durante o horário comercial.

A DIRETORIA

CONVITE PARA MISSA

A Família de SEBAS liÃO MART INS OE ARAII·
JO, ainda consternada com o seu falecimento,
convida para a missa 'de sétimo dia que mandará
celebrar na Igreja Nossa Senhora do qosário, na

Rua,Victor Konder, no. 60, dia 23, às 19 horas.

o ESTA.DO - Eâição de Segunda-feira - 22/12/75

funciona na legalidade, denun
ciou que os sublevados estão
"incentivados pelos monopólios
imperialistas; a CIA (Agência
Central de Inteligência dos Esta
dos Unidos), e a latifundiária".
Qualificou a sublevação de um

"golpe fascista". ,�

A tensão que prevalece em

todo o país, embora não tenha
.' havido alterações das diversas
atividades, transferiu-se também
para o Congresso' onde poderia '.

ocorrer um duelo entre dois le
gisladores. 1

O deputado Fernando Mau
hum, do radicalismo, principal
partido opositor, criticou o pre
sidente da Câmara, Nícasío San
chez Oranzo, a quem disse que
"não tem autoridade moral para
ocupar a presidência".

Sanchez reagiu violentamente
e exclamou que "não tolerava
nem. coma deputado, nem como

presidente, nem como homem
esses termos" aos quais deverá
responder no terreno a que cor

responde".
A réplica do legislador radical

foi imediata: "Em qualquer ter
reno", ao mesmo tempo em que
outros deputados da oposição
censuravam Sanchez Toranzo, e

gritavam-lhe "imoral, imoral...
"

Os chefes rebeldes, segundo
um porta-voz d a Aeronáutica,
nantém detidos na base de Mo
ron quatro brigadeiros da ativa.
Eles foram capturados na quinta
feira quando detiveram o ex-co

mandante da Arma, brigadeiro
Hector L. Fautario.
'Fautario foi substituído na"

quinta-feira pelo brigadeiro
.\gosti emurra tentativa do governo p
ra neutralizar as reclamações dos
sublevados.

" "

Papa pede em mensagem
a conservação, da vida

Cidade do Vaticano - O Papa Paulo VI desejou ontem um

feliz Natal a uma multidão de 100 mil pessoas congregadas na

Praça de São Pedro para receber sua bênção, faltando poucos dias
para o encerramento do ano santo.

- É necessário recordar a todo irmão de nossa terra, aos

pobres, aos que sofrem, aos desempregados, aos marginalizados de
qualquer forma, disse o pontífice ao se referir às próximas festas
do Natal. 'I

Em seu pronunciamento, da janela de seus aposentos, o Papá '

fez uma breve alusão ao problema do aborto provocado, cuja
legalização é debatida nestes dias na Itália. /

Convidou a sociedade. a assumir o seu dever para com a

conservação da vida, especialmente "o fenômeno da vida incipien
te no seio matemo, tabern áculo do que deve nascer". '

Enquanto falava o Papa, um grupo de jovens distribui'
volantes entre o público, nos quais se pedia ao Papa sua

intervenção ante o presidente da Itália, Giovanni Leone para que
outor'i}ue uma anistia "para todos os perseguidos por motivos
ideológicos, políticos, de opinião e de fé' , no país.

Pede-se nestes que Leone outorgue no Natal esta anistia "para
dar uma prova efetiva de sua participação espiritual no ano

santo".

CONVITE PARA MISSA _'

Família de Jos É f)E UMA, VEfGA convida
parentes e amigos para asststirem à missa que, no '

dia 23, às 18 horas será celebrada na Capela do
Divino Espírito Santo (Asilo de Orfãos).
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'Terroristas
invadem·

Viena - Seis terroristas do auto
denominado "Ala da Revolução Ara
be" (ARÁ) invadiram ontem a sala de
reuniões da organização dos países
exportadores de petróleo (OPEP),
efetuaram várips('E} ísparos matando O ATAQUE
pelo menos dois guardas da segurança Os atacantes, que fizeram cerca de .

e tomando como reféns cerca de 30 disparos, exigiram primeiramente
trinta pessoas, entre elas, onze minis- um ônibus que os levasse ao aeropor
tros de países membros da (]>EP. to de Viena e um avião para sair do

Os terroristas exigiram um ônibus, país. Mais' tarde, a televisão austríaca
ao que parece, para serem transporta- disse que havia ameaçado matar um

dos ao aeroporto, e um avião para refém a menos que se transmitisse um Na reunião disputadeixar o país, com destino' ainda comunicado com seus pedidos a.todo , '. ..'
.

ignorado, amanhã as 7 horas. o país. e'm torno dós preçosAlém de numerosas exígêncías po- Também exigiram que o embaixa�'
' ,,:., .

líticas apresentadas num comunica- dor lÍbio atuasse como mediador. A reuníãõ semi-anual dos grandes exportadores de

do" há uma versão não confirmada de Barth H ealy, do Serviço Econômíce petróleo - interrompida pelos disparos e mortes ontem -

t
.

desei
. da Associated Press .: Dow Jones,

tentava resolver uma disputa sobre preços que haviam Viena - Kreisky informou depois de uma prolongadaque os erronstas esejavãm umml-, causado considerável tensão entre os membros do grupo. sessão de emergência com seu gabinete, que os terroristas
lhão de francos como resgate. disse que viu subir os agressores de Seis, terroristas, indentíficando-se como da ala da haviam chegaddo a um acordo em troca da libertação dos

Circularam versões contraditórias tez escura que levavam consigo três revolução árabe "invadiram a sede da organização de ,funcionários austrfacos e de outras nacionalidades da

sobre o número de, vítimas e de pesadas maletas. países. exportadores de petróleo (Opep) mataram dois Opep,
reféns. "Subiram sem q ue ninguém os homens e tomaram como reféns cerca de onze ministros EStes' foram tomados como refllns na manhã deste

Inicialmente, a polícia informou impedisse", afírmou. "Escutei os dis- do petróleo. domingo quando cinco homens e uma mulher interrompe-
que haviam três guardas mortos, po- paros e corri para o primeiro andar,. Os onze, juntamente comdelegaçôes de nível inferior, ram a'tiro� uma reunião da Opep, em Viena.

rem, 'mais tarde informou-se de ape- No alto da 'escada estava, um dos de outros dois países membros da organização, debatiam -

, al
-

d al bros.
, '. "I t Kreisky' acrescentou que os ministros serao acornpa-

n as dois. Um terceiro agente desapa- homens morenos dísparando para o egaçoes, e .,que: guns mem ).'0S, partícu 311t1en e o [ h' d
.

'I b d d I
-

d O e
"

' .

na.Qs"por' II gU[l�,mem ros. e e egaçoes a p p que·
receu e seu paradeiro é ignorado.

o:

corredor,"no sentido contrmo a sala Iraque, fizeram red\I.Çõ�s nos-preços e cempetíam injusta- partiçiparam' na .conferência ministerial deste fim de
"

' <t:nent� com. sei!,s assõpiaqó� 'no'bloco, " �� ,

'

semana, � ','A polícia informou também que o de conferências". Disseram que havia
. T.odavía, a maioria dos -ministfes, ébÍp. �xceção de

.número de reféns oscila em àproxi:'<'::: somente um policial de guarda nest�' 'A.h:med Zaki Yamaní; da Arábia Saudíta, co_men'touSôbre
madamente trinta. momento. "a p'ôssibiliga:de de �).lerât o problema. 'YaiP:ânLaflimou

Anteriormente, o ministro do inte- Fontes résponsáveis disseram que categorícamehte ontem-que .nâo esP.et!!va-"uma.solução
rior Otto Roesch informara numa entre os feridos figura Um lio� pró-' p�� G p,ri;>1:>Ieín�, pot�m! nãQ (oi �ais expIíçI't\1.

'

,

. ,

entrevista pela televisão que poderia prios agressores, que foi subIfiéiidQ à, '. OJ?j;\)ÇO básicode HtS1,dólares potbàiiU: d\)42 galões
haver entre 60 e 70 pessoas no tratamento nüm hospital bem éÓIJl9".:'0.,9,' jlter��,{;,�i�. [ktn.�.1.,ep·.�:.,�::s..forrp..,; GIi!!f!Ó",�� resolva o

edifício. um p�liCiaí'� um funcionário do. ", �" "

" " '.

Um dos terroristas ficou ferido Kuwait,
'

o eóriS:4jpi9dt; "l!- s011l,ª em' di�i{i,(Q'êJ1Volyida é
f:g! ,\lxé1Jlpl;Q, G Iraque;

'

um
durante o tiroteio e foi hospitaliz�do p.!mai1�s âprescen.t�;��qt!'é, 50 centavos �m

,.. só e"
.. ,.�e·.rido.0 no ombroimediatamente a fim de ser submeti- mê�oS', Ojlti'as. c,i �<,!ã��' '.

,

"ent� . da � .

do a uma intervenção cirúrgica. EIJí: fucl!!�ve dois fliféjiS;'·.
.

'�W��, � �t�úl:i:";iin' <,<:) di<I�.9�dO-.db�uwait, Zhueir Nasar foi ferido corri
bora os terroristas tenham advertido' in�or da sed e. ®.J)Pep, Il�e '".,.

,_

's dQs�' " d'aOpé�formula' um tiro nó·ombr�. . _ ,'. ,

'

que não sairão de Viena sem seu os deis primeiros: andares: dO 'e ,1ilJtIi,'franguiW�l'Ife a revisãil c11l&_$.às: êfêri�ifs llüando �S>,
..,.Seg�� ve�",fls }1ao c�9nflrmadas o saldo, de mortos

companheiro ferido, runcíonáríos do' ;I:'�xaco,_ de um total de' sete, nu�a, 'RI��� for�:�uin�1itâdos ofiCialnÍ�nte em io por �ento'"$'��p��� S:;e��:I��o��1 r�L;:i:lE;clar�u que um dos referis foi
hospital informaram que ele" terá de "ríla c�ntral c;la capital. ,PIl!Jl���,4e eutúbro., •. .,.'

I ibertadb 'pouco depo� dascaptura com UrTB nota aparen-
permanecer em b alâo de oxigênio Em Genebra, o AIa elnitnh úm }dulti'jS' ,pnnclpalrriente temente dos terroristas. O. conteúdo dessa nota não foi
I

'

h
' ,aí' afi :Sâ�. K .

"

zu ela, nãô G ,() aumento imedíátameNeo'!'lvelado.pe o menos u"!a sema na e no ospít comu�c�9!,;.:�m �ue �f! que_a. totafr'Esta me iu-!l<i.çQrrlgit os, .
.

peJ:rGleo" A ,réfe�;,;)�erada foi a senhorita Grise!da Carey,durante um mes.,
, agressao�{)r um 'l'io.qe '1I!1pugIJaç�'

. qiie;-'s�. �ojl�ide 'marcado a indite'S" é�Ce�siVos, em secretária_Jf�n:tário geral da Opep, M.O, Feyide, da
O motorista 'da ambulância infoI'" efufonfiàção polÍtica" quantoã "A1i- relaçã&�ósde'maisj,!Íevid:o à diferenças-i)1uJtQ altos. Nigéria. "'. ::'�'. .

'

•

n'fuu aos jornalistas que o terrorista ança entre o Imperialismo�R�1lÍ,� Pelli'conttátio, a Argélia,' ndo<{nfOlimes a Nigéria, A senhonta Car.ey. saIU. pá!lda e tremula da .sed.e da

ferido portava documentos que o Am"
.

s F ças ReaC1�as '.' 'de' 1(\
- ,"

t Opep que ocupa os dOIS primeiros andares dG edlf(clo da
encano e a or .

"

s, P!:�Ç9..s e .: v,por,cen o para
'.,Texado" , :

id�ntiflcaram �omo. sendo �m cida- que capitulam nirpátriâ ár�be'\, ..

llaíl'aS'pos
"

.

s-qucf'prpduzem
.

.j>

, V�j�m, estou tremendo _ declarou aos jornalJsta�dão de um paIs latino-amencano, de Informaramque o ata:que'�ra diri� s. que"constavam. da �genda refenam�se a quandó se afastàva custodiada pela pol(cia - nada posso,
24 anos de id;lde. / 'gido' especificamente contn a: Aráhia pedido��e ;�Iiresentados .J?Cla Síri�" Congo. 'Braz-. dizer. Por favc:>r não perguntem..: .._ .

A polícia irífGrmou que estava' Saudita e o Iran _ os dois principais, zavnte:,e, r� . �l!ago. Os pe�ldos senam an:Ulsad?s A ,senhonta, Carey de, naclO�alldade bntân IC,a, fOi
.

'd "bil'dad d 'ó -. d'
,

, '. ",nt,manba : ontem, segundo .mfo�mou aos Jornalls- levada a de�egacla central de pol{cla, prov�velmente paramvestigan o a pOSSI I e e que produtores,-da o rgamzaçao e, ��e., tas o ministro do interior do Irã Jamshid Amóuze- fazer declaraçoos.
entre o grupo de atacantes figure o países. ",;t, gar. ,

'

A pol(cia afastou os transetmtes do edif(cio e impediu
lnisterioso terrorista, que utiliza Q. Encontravam-se entre. os reféns �; AmGuzegar 'acrescentou, por outro lado, que o grupo

sua passagem para qualquúsetor que pudesse estar de.ntro
'·nome de "Carlos" ,. ha

- ,da linha de fogo dos terroristas.
'

" . _,.' delegados da Argelia, Equ ador, Ga- tm aprovado a destinaçao de 11 milhões de doIares para Duas horas após o primeiro disparo, os policiais nasUma emIssora de teleVlsao' mfor- bão, lndonésioa, Iraque, Kwait, Nigé- mudar a sede do local para um edifício mais amplo. áreas perto da sede da Opep 'viram sair quatro pessoas do'
mou que o chefe do grupo era chama- ria e Venezuela. Os dele- Nas últimas horas de hoje, ignorava-se, com os reféns edif(ció em ambulâncias.

'

do de "Carlos" por seus eompanhei- gados do s emirados árabes unid�se todavia retidós, se a Opep será capaz de concretizar suas Eram o delegado,do Kuwai!_ e o ?ssessor de seguran�a
ros. Todavia, um porta-voz pólicial de Qatar não estavam n� sessão. ,discussões sobre os preços. dél !?pep. na Austrla, os-' do ..

, _fendos a bala e dOIS
. ,;. O chanceler austríaco Bruno Ireis.ky', que interromprá funclonános da sede da Opep., Nao se sabe se as mulheresmformou. que nenhum dos terrons- Pouco depois do ataque, foram , ficaram feridas durante o tl·rotel·o ou sofreram apenas umsuas ferias para retornar a Viena, afirmou depois de umatas foi identificado pelo nome. retiradas do edifício duas funcioná- abaloslelVoso.

. . .
sessão especial do gabinete que seu governG se proporia a"Carlos" que esta Sendo procm:a- nas da Opep'A vI�lvelment� �ervosas: impedir novosderramamentos de sangue, mas que antes:

Os primeiros disparos foram {luvidos pelos jornalistas
do pela polÍcia internacional, fugiu Segun do a agencIa de notIcIas aust!llt· _ Os terroristas deverão libertar todos os .refe'ns'

no �est(bul0 do .edif(?i� ,as 7h40� (hora de �ras(lja).
,

, . OUVIU-se uma rajada iniCiai e mela I)ora depOIS houve
�e .

um cerc? em Pans,. el!l ��l�o ca Apa, uma das mulheres deixadaS austriacos outros disparos esporádicos. Houve um total de 30
ultimo, depOIS de mtar dOIS pohclaJs em liberdade, Silvia Smetipracli, disse - Os reféns estrangeiros que acompanharem os' terro- disparos.
juntainen te com Miphel Moukarbel. que o grupo desejava "libertar a ristas em seuvoo deverão declarar por escrito que o fazem Os ministros do petróleo das treze nações da Opep
um libanês que o delatou. Arábia Saudita". volun-tariamente." ,

' iniciaram ontem uma reunião nesta cidade num novo

"C I" <" • A outra, Gn'selda Carey ,da Ingla- A ,pOsição d.e Kre.isky foi transmitida aos terroristas por esforço para simplificar o sistema de preços.ar os , que .ala perfeitamente
'd 1 ta O complicado sistema de preços da Opep permitiu a

espanhol e árabe, é chefe de tim dos terra, trouxe consigo uma nota dos um Ip orna Jr�q�lano. , , seus membros efetuar certas reduções atravês de ajlistes
t d

-

d h Segund o a radio austrlaca, os terronstas negaram que d t
-

d d' d· 1numerosos grupos' terroristas interna- seques ra ores, �as na� eu a con e-
os refens nacionais setil!ffi libertados amanhã, e

as co açoes os Iversos graus o minera <

cionais, integrados por latino-ameri- cer o seu conteudo Olhem cono '

os O ministrq de petróleo da Arabia Saudita, afirmou
• 'estrangeiros deveriam acompanhar os guertilheiIOs ate o depois da séssão de ontem que Iraque e p Kuwait estavam

canos,' europeus, asiáticos e árabes, tremo", disse aos jornalistas. "Não aeroporto. mergulhados em controvérsias sobre preços devido a seus
que operam na Europa. posso dizer nada, por isso, poor favor Foi atribuída aos terroristas a declaração de que "con- esforços para conquistar clientes, outros delegados recusa-

Segundo a pôlÍcia, dois dos terro- IJão façam perguntas". fiavam na palavra de Kreisky". ram nomear violadores espec(ficos,de preços.

sededaOpep
·emViena

ristas que invadiram a sede da OPEP
falam espanhol, porém, não se. sabe

que idioma fàla a mu lher que integra
o grupo.

�.

Os primeiros dois andares do ediffcio da Texaco, onde realizava-se a reunião da Opep.

Primeiro acordo'

saiu ontem mesmo

Entre: 'os t�rroristas i�á no avião um que\foi ferido
gravelT)ente no .abdornsm e que fora submetido a uma

inte"';'eÀç!Jó . cirórgica de emergência num hospital de
Víeua, Se,lr médico advertiu que a retirada do paciente do
hospital poderia'signifi�ar sua morte. .:

Deíegado do Kuwait
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lOO'comboios entre
Paraná e Tietê não

. polu-irão a região
São Paulo - Os 100 comboios que percorrerão, futuramente a

via navegável Tietê-Paraná não poluirão os rios, contribuindo
também para a diminuição da poluição do ar e economia de

combustível, segundo explicou ontem o secretário executivo da
Comissão Executiva de Navegação do Rio Tietê-Paraná, José
Bonifácio Silva Jardim.

Um empurrador movido a óleo diesel e duas chatas transporta
doras formarão cada comboio, com capacidade para duas mil

• toneladas, o que corresponde ao total de transporte de 60

caminhões-jamanta. Em comparação com o transporte rodo-fer

roviário, o comboio permitirá, também; a diminuição no tempo
de embarque e desembarque, pouca mão-de-obra, além de frete

'

�re��
,

O transporte fluvial e frete bem' 'mais barato, está sendo
examinado' com opção possível para o deslocamento do lixo em

São Paulo, cujo volume coletado anualmente ocupa uma área de
cerca de 3000 hectares e daria para cobrir mais de 36 milhões de
metros quadrados de área.

Os técnicos que estudam este problema estão encontrand o

sérias dificuldades na obtenção de áreas dísponíveís para aterros
'

sanitários, 'próximos das principais concentrações produtoras de

lixo, além de aspectos de expansão urbana da metrópole e' da
crescente especulação imobiliária.

O transporte fluvial do lixo até as estações coletoras, situadas
ao longo do Rio Tietê, seria antecipado pela preparação de
infra-estrutura desse, tipo de transporte, pela comissão executiva

da navegação do sistema Tietê-Paraná.
Até Q momento, os dois únicos locais em potencial para a

criação de novos aterros sanitários, nas proximidades da capital,
são as áreas alagadiças resultantes da retificação do Rio Tietê, nas
proximidades de Guarulhos. SEgundo os técnicos, "para que a

operação se 'realize com vantagens econômicas, é preciso antes de
mais nada o barateamento' do custo do transporte rle lixo à

estação coletora.

Lançamento
do Fiat-127
só será em

outubro
São Paulo - "O lançamento do
Fiat 127, previsto para julho
próxímo, somente ocorrerá em

outubro, devido ao atraso na

montagem da linha de produção'
em Betim, Minas Gerais, e de

problemas iniciais de suprimento
de autopeças', segundo informou
ontem em São Paulo, fonte da

empresa.
A grande dificuldade será

manter aprevisão de preço para
o carro, que deveria ser colocado
à venda por preço idêntico ou

ligeiramente superior ao modelo
1300 da Volkswagen, mas sofreu
"acréscimos consideráveis", em'
virtude das elevações de custos

na produção.
De qualquer forma - acres

centou - "o modelo 127 deverá
situar-se, na ocasião de seu lança
mento, na faixa de preços de seu

concorrente direto, um modelo

que a Volkswagen deverá lançar
mais caro que o atual 1300, cuja
produção poderá ser abandonada
no próximo ano".

Porto Alegre Comentando pais lideranças da oposiçao instruídos sobre como devem
com entusiasmo o .êxito do co- gaúcha, o MDB encerrou sua desempenhar-se no exercício das
mício que reuniu no parque de- programação política do ano. funções.
exposições de Santa Vitória do Após fazer um balanço dos Estas providências - justífi-
Palmar a uma assistência estima- resultados -alcançados no 'decor- cou - são imprescindíveis para
da em 5 mil pessoas e não rer de 75 com o trabalho de que o partido preserve a confían
obstante a satisfação em ter con- organização das bases munici- ça e a creditíbílídade populares,
seguido pela primeira vez desde a pais, Pedro Simon considera que conquistadas "pela densidade do

criação do partido, em 65, estru- ':não podemos ficar dormindo, conteúdo programático, em con- .

turar o MDB nos 232 municípios sobre os louros da vitória de 74" traparte com o vazio da Arena".
gaúchos, o o seu presidente re- e, tampouco acomodar-se "num No entender do presidente do
gional, deputado Pedro Simon, partido, apenas, de véspera de MDB gaúcho, este contraste en

sente-se preocupado com a ne- eleição". Entre as iniciativas pro- tre seu partido e a Arena tem
cessidade de selecionar as novas gramadas para 76, destaca a ne' favorecido muito o crescimento.

filiaçõs para evitar o risco de cessidade de adensar a malha da oposição.
confundir "crescimento com in- partidária de base, pela criação . "A Arena ê um partido sem

chume". de diretórios de bairro nas áreas idéias próprias. Aqui, já tivemos

A amp liação dos quadros par- uroanas e distritais emcada mu- a Arena de lido Meneghetti, a

tidários mu nicipais, principal- nicípio do interior. Todos equí- Arena Peracchi Barcelos, a Arena
mente, quanto aos potenciais. pados com seções dos órgãos de Euclides Triches e, afora, a Are
candidatos a prefeitos e vereado- apoio, como o setor jovem, ferní- na Sinval Guazellí, Em resumo, a

res - adverte - deve atender a nino e trabalhista. Arena é como um vidro transpa
fidelidade ideológica com a Ie- Manifestando preocupação com rente, por trás do qual .o povo
genda e seu programa, segundo êxito da campanha eleitoral de sempre vê um governante, que
um critério onde "lealdade não 76, o deputado Pedro. Simon, molda o partido de acordo com

significa, necessariamente, tradi- informou que os candidatos par- sua imagem e semelhança".
ção", observou. Em alusão às tidários as prefeituras e câmaras Daí concluir que o governo
raízes trabalhistas d o partido. municipais deverão, afora um a deveria ter o maior respeito pelo
Mesmo porque. "nós precisamos rígida seleção prévia quanto a trabalho de arregimentação polí
olhar é para o futur o". sua capacitação para os 'cargos e' tica realizado pela oposição, pois

Com o comício ao ar livre sua fidelidade ideológica ao par- se "o povo não participasse do
realizado sábado no mais meri- tido, ser submetidos a um curso processo político nas nossas filei
dional município do Brasil, do preparatório, a realizar-se entre ras, certamente, não iria engros
qual a exceção do senador paulo junho e julho. Os eleitos, antes sar as da Arena e, apenas Deus

Brossard, participaram as princí- de assumirem, voltarão a ser sabe que rumo tomaria!'.

. -

Simon não quer confundir
crescimento com inchume

Frota home'nagéia
Geisel com almoço
nó quartel-general

.

Brasilia - O presidente Geisel será homenageado hoje pelo
ministro do Exército, general Sylvio Coelho da Frota, com um

almoço às 13 horas, no salão de honra do Quartel-General, no
setor militar urbano. Essa reunião já é uma tradição, realizando-se
todos os anos, por ocasião da passagem das festas natalinas.

Ao almoço comparecerão, também; os ministros da Marinha e

da Aeronáutica, almirante Geraldo Azevedo Henning e brigadeiro
Ararípe Macedo, e todos os oficiais generais ds três forças, que
servem em Brasília. Caberá ao ministro do Exército discursar,
cumprimentando o presidente, em nome da oficialidade presente.

VICE-PRES IDENTE
O vice-presidente da República, general Adalberto Pereira dos

Santos, q ue está em Porto Alegre desde a semana passada,
retomará a Brasília hoje pela manhã num jatinho executivo da
FAB , para participar do almoç o que será oferecido ao presidente
Ernesto Geisel pelas Forças Armadas. No mesmo vôo deverá viajar
também, entre outros oficiais generais da região, o comandante
do III Exército, Oscar Luiz da Silva.

O general Adalberto Pereira dos Santos e os generais que o

acompanharão retornam a Porto Alegre no fim da tarde, para um

jantar na casa do deputado estadual Sergio Ilha Moreira, do qual
deverão participar também o governador gaúcho, Sinval Guazelli,
o vice-governador Amaral de Souza e o ex-presidente Emilio
Garrastazu :M!dici, caso se restabelecer de uma crise de labirintite.

Ontem pela manhã o vice-presidente da República compareceu
ao aeroporto Salgado Filho, para receber seu amigo Paulo Maluf,
ex-prefeito de São Paulo e. diretor-presidente da Eucatex -, que
veio fazer-lhe uma visita de cortesia e felicitá-lo por ocasião das
festas natalinas. O ex-prefeito paulistano almoçou com o general
Adalberto, na residência do irmão deste, general Gastão Pereira
dos Santos.

. '

Ipem fecha 40 bomba� de

gasolina em Perna'mbuco
Recife- - o Instituto de Pesos e Medidas (IPEM) interditou,

nesse fim-de-semana, cerca de 40 bombas de gasolina por ter
constatado' irregularidades nos .equípamentos dos postos, p rinci
palmente a precária conservação.

As companhias distribuidoras de combustíveis, por sua vez não
estão fornecendo os mapas de controle das vendas diárias e os

equipamentos adequados exigidos por lei. Isto já foi alvo de
denúncia no início do ano, pelo presidente do Sindicato dos
Revendedores, Alcides José da Silva, 'quando advertiu as compa
nhias de que as provetas e «íecímetros: já estão obsoletos e há
mais de 10 anos não são renovados.

Alcides José da Silva salentou também que não haverá falta do
produto nesses dias, garantindo' que o estoque é satisfatório.
Lamentou apenas o preço de óleo lubrificante que "sobe
,'assustadoramente a cada mês", deixando a classe apreensiva.

Pedr�ssian d�z que será

c·andidato.a governador
Cuiabá - Ao reafirmar ontem pessoalmente rua candidatura ao gove�no de

Mato Grosso; O ex-governador Pedro Pedro�Sian disse que seu rompimento
polftlco com Garcia Neto teve como objetive gánhar as eleições de 1978"
"pois eu não queria que d povo pensasse que estou de, acordo com a

pol(tica que vem sendo feita pela Arena no Norte do Estado".
Pedro Pedrossian explicou que não brigou com o atual governador

apenas porque o deputado Francellno Pereira, presidente nacional da
Arena, 'pediu-lhe para "não hostilizar o partido e nem a figura de Garcia
Neto, o que seria prejudicial à campanha arenista. Por isso é que venho me

recusando a dar entrevistas", afirmou. I
-

. O ex-governador, que veio a Cuiabá para batizar uma neta do fundador
da extinta UDN no Estado (JOão Arruda), ficou na capital o tempo
necessário ao ato religioso, avistando-se apenas com o deputado Oscar
Ribeiro e com o reitor da Universidade Federal, Gabriel Movis Neves, seus
correligionários nortistas. Esta foi a quarta vez este ano, na qual Pedro
Pedrossian, que mantém a liderança arenista no Sul, anuncia a sua

candidatura, embora das vezes anteriores o deputado Oscar Ribeiro tenha
sido seu porta-voz na Assembléia. Entretanto, mostrou-se pessimista
quanto ao pleito de 1978:

'

- Se houver eleições, o povo decidirá por mim. Caso contrário, vou

cuidar de plantar arroz.
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Prieto )fala de

diálogo com

o trabalhador

Porto Alegre - "Com um improvi
so no qual salientou que está em
curso 'o diálogo entre o governo e o

trabalhador, e .que os sindicatos, em
seu papel de instrumentos de defesa

"dos interessses profissionais, devem
zelar pela manutenção da paz social
estimulando o desenvolvimento da
nação", o ministro do Trabalho AI
naldo Prieto inaugurou ontem, nesta
capital, a nova sede da Federação dos
Empregados no Comércio do Rio
Grande do Sul.

Ao ato compareceram o coman

dante do III Exército, general Oscar
Luis da Silva, .comandante da III
Região Militar, general Nilton Faria
Ferreira e o presidente da Confedera
ção Nacional dos Trabalhadores, An
tônio Alves de Almeida. A Federação
gaúcha- congrega 21 sindicatos, com
um quadro social de 100 mil comer
cíâríos no Estado. '

No seu breve improviso, o minis
tro do Trabalho enfatizou a'preocu
pação que o governo federal está
dispensando ao trabalhador, através

- do cumprimento das leis de proteção
criadas a partir do governo Geisel,
iniciadas com o desdobramento do
Ministério do Trabalho e Previdência
Social em dois Ministérios "para que
maior atenção fosse dedicada ao tra
balhador" •

Salientou o ministro, que o siste
ma nacional de empreRo a ser implan
tado, mediante convênio, em todos
estados da Federação, além de benefi
ciar os trabalhadores com a especiali
zação, deverâ auxili3! ? pr->}'ri<;> siste
ma educacional brasileiro, ,

pois com

o atendimento da demanda e oferta
evitará a formação de desempregados,
isto é, que os trabalhadores sejam
treinados para funções que não exis
tem".

Ao destacar Q. papel da mulher no
desenvolvimento nacional o ministro
Arnaldo Prieto anunciou que para o

prôxímo ano, em Brasília, está previs
to um debate entre os sindicatos de
empregados e empregadores para exa
minar novas formas de particip�ãoda mulher no processo produtivo. 'O
próprio governo federal já transferiu
para o INPS o encargo do salário
maternidade que, antes era um �nus
da empresa, para que a mulher não

,

fosse pietudicada no exercício da sua
profissão', encerrou o ministro. '

Telefones,são

testados, 'nas

.estradas de SP
São Paulo - Começam a ser

testados hoje os 200 fones de

emergência instalados pela De
senvolvimento Rodoviário SIA -

Dersa - nO sistema rodoviário

-Anchieta=Imigrantes, , Os fones,
instalados a cada mil metros nos
trechos do planalto e da baixada
e a cada 500 metros no trecho
da 'serra, �serão entregues aos

usuários no próximo mês.
A Dersa também está testan

do a ligação dos fones com as

torres de transmissão, constata
das diretamente com um' centro

de controle operaciona1 instala
do no quilômetro 28 da rodovia
dos Imigrantes, e intensificou' o
treinamento de novos'atendentes
e m primeiros socorros, mecâni
cos e motoristas de ambulâncias
e canos-guinchos.

DASP ativo 'na luta
'pela redução de
gastos oficiais

INPS anuncia

forma de suprir

falta de leitos
Belo Horizonte - O presidente do
Instituo Nacional da Previdência So
cial, Reinhold Stephanes, anunciou
ontem nesta capital; onde veio para
ninfar 57 formandos do, curso de
administração hospitalar, a convite da

Associa_9ão Brasileira de Hospitais,
que o orgão pretende utilizar a rede
hospitalar privada para suprir o atual
deficit de leitos.

Explicou que em Belo Horizonte,
este ano, foi registrado aumento de
60 de casos de beneficiários que
tiveram que recorrer ao INPS para
cuidados médicos'lcspitalares. A par
tir de 1976 - disse - a orientação
para Belo Horizonte, em função da

grande demanda de atendimento, será
coletado para a elevação dos níveis
qualitativos de assistência. :

,

Reinhold Stephanes falando a res

peito dos, problemas existentes no

setor hospitalar destacou o cresci
mento ' rápido, que, a rede particular
vem experimentando, mas reconhe
ceu que ainda é insuficiente, não,
tendo atingido o índice aceitável de
quatro leitos para 1 mil- habitantes.
Para uma população brasileira de

105 milhões explicou - a necessidade
de 420 mil leitos enquanto temos
'338 mil disponíveis. Destacou a prio
ridade que o governo federal pretende
dar a humanização da assistência eli
minando na medida das possibilida
des as mas existentes em todas as

grandes cidades de País para o siste-
ma previdenciário. "

,

A partir de março - disse - a
exemplo do Rio de Janeíro "Rio
Grande do Sul, Santa Catarina e São
Paulo; também os mineiros terão suas
contas hospitalares processadas' ,por
com p utador ..letrônico acabando
com os entraves burocráticos no S�
toro

Coração mata

o nacionalista

Nuno Roland
Rio - Ao lado de Ataulfo Alves e

Dahia de Oliveira, fol sepultado hoje
às 11 horas no Cemit�río Jardim da
Saudade, o .cantor Nuno Rolànd que
faleceu no sãbado vitimado por insu
ficiência renal aguda. Estiveram' pre
sentes, al6m de sua esposa Judith e de ,

seu filho Almir, velhos com�anhelro$
da RAdio NaCional e parceiros de'
composiçlk>, como Joio' de Barros e

.Pedro de Almeida, somando cerca de
50 pessoas. :

Após a oraçlk> do frei Nereu
Benevenutti, da paroquia da Igreja
N.Sra. ,da Paz, frente a lápide da casa
dos artistas (quadra 515 - setor 1), se
contraterniaersm os amigos da rádio;
Risadinha (Francisco Ferraz, locu
tor), Bob Nelson, Herminio Belo de
Carvalho, Aldo Cabral (compositor),
Pedro de Almeida e João de Barros.
O triste comentário do Braguinha era
que mais um amigo se ia. :

,

No enterro do cantor do Pirata da
Perna de Pau, Gato na Tuba, Fim de
Semanas em PaquetA, "Tàn:tas Fl'o
rias" �mo disse o Risadinha, um dos
que mais se emocionou foi Carlos
Lentine; viblonista do conjunto Dan
te Santoro, acompanhou Nuno desde
1934 e mostra o retrato em que ele
estã de costas tocando junto ao pr6-
prio Nuno que cantava com Lamarti
ne Babo e Paulo,Tapalôs, na RAdio
Nacional,

O filho Almir filia da firmeza de
sua mãe Judith, que disse já havia
chorado 0_ bastante e acompanhou
seu pai durante 40 anos. Pedro de
Almeida comenta que Nuno gravou

-

seu maior sucesso sentimental, que,
foi a valsa Guarapari, sua terra natal.
Segundo ele Nuno era um dos artlstas
que mais prestigiaram música 'popular
brasileira, sem nunca ter gravado mú
sicas estrangeiras, "Durante a época
âu rea das décadas de 30 e 40".

Brasília - Nos -próximos meses, apôs a ímplan- decreto sobre as diárias só está sendo cumprido
tação do Plano de Classificação de Cargos, o porque à presidência da República não atendeu
DASP vai empreender uma reformulação admi- aos "apelos". É possível que, diante dos preços
nistrativa fundamentada em princípios técnicos, cobrados em hotéis, qualificados de várias cida
com grandes possibilidades para os servidores des, venha a haver 'um reajustamento da parte de

públicos considerados eficientes e cumpridores hospedagem, porque, entendem os técnicos, é
de seus deveres. necessário que a diária sea condigna e adequada.

Estendendo graaativamente seu controle sobre O que não ressurgirá é a indústria das diárias.
'

a administração direta e autárquica, o Dasp está A próxima etapa da implantação do sistema
agora podendo exigir � ingresso do serviço de serviços gerais, atribuída ao Dasp pelo presí
püblíco., o que' sempre foi estabelecido em lei, dente da República, será o _controle das passagens
mas raramente obedecido. A direção do Dasp aéreas, cuja compra deverá, inclusive, ser centrali
entende, como princípio, que a melhoria do zada. O 'governo está convencido de que aproxí
serviço público só poderá ser alcançada por sua madamente 30 por cento ds passagens utilizadas
moralização e 'eficiência, em todos os níveis. no eixo Rio-Brasília-São Paulo são, pagas pels

Dentre as novas atribuições do Dasp, a que cofres públicos e que há uma liberalidade em-sua

terá maiores implicações em 1976, será a de concessão, inclusive para quem não é servidor e

fixação de normas que orientem todas as reparti- nem se encontra em missão oficial.
ções quanto a serviços gerais, expressão muito Espera-se, também, o início das primeiras
ampla e não definida precisamente. Nela, por medidas visando a uniformização 'do material
exemplo, se inclui a política de utilização dos burocrático, que difere, consideravelmente, de
veículos oficiais de todas as repartições, cuja repartição para repartição e no qual se constatou,
reformulação já está pronta, mas que, por suas também, um enorme desperdício de recursos

implicações, somente poderá ser adotada se o públicos. _

presidente da República assim o decidir, tendo No sistema de serviços gerais, se inclui, confor
em vista as reações constatadas ante as notícias me a interpretação, o controle das publicações
dos estudos. dos órgãos oficiais,' sobre as quais o ministro

O do Dasp é, reconhecem ate mesmo alguns chefe do gabinete civil da presidência: da Repúbli
de seús técnicos, radical, já que as soluções ca, Golberi do Couto e Silva, já fez severas

paliativas não têm efeito real e duradouro, dos recomendações. Os, resultados alcançados, ainda
aproximadamente seis mil carros de representa- que haja diminuído um pouco o número e o

ção individual exístentessno eixo Rio-Brasília, luxo, ainda não são desejados.
apenes 80 justificam-se pelo nível das pessoas a Inclui-se, de maneira expressa, afixação de

que servem. Internamente, com o conhecimento 'normas sobre construção; conservação e admínís
da presidência da República, o Dasp já começou tração de edifício públicos e imóveis resídencíàis,
a executar este plano, reduzindo de 42 para dois que já começaram a ser modificadas, mas ainda
os seus carros de representação individual. Com não estão defínídas. O ato do presidente dá
isto conseguirá, no pr6ximo ano, reduzir o seu República transferindo a Codebrãs - órgão in-

,
consumo de gasolina, anual, de 110 míl.lítros de çUIfiJ)iç'o de construir as residências oficiais em

.gasolína para, cerca de 30 mil. incluindo neste Bta$ífi.ll controlá-las - foí umdemonstração de,
total o que for consumido também pelosverculos que o Dasp, é que terá o controle total. O

tili't.('-! ," mínístro Mauró Renault Leite, do Tribunal deu anos, �

Para os técnícos, que enfatizaQú. importância Co�tas da União, já advertiu, em sessão plenária,
de recente, decreto doepresidente da República para' os abusos que estão ,ocorrendo na concessão

detérmínando a redução dos combustíveis e' de, mordomias, mas o governo ainda não se

derivados, SÓ a venda dos carros assegura o bom pronunciou a respeito.
êxito do plano. Se' as repartições não os vende- CONCORIU!NCIAS
rem é íncentrolâvel a proliferação das chapas- Se" o plano de classificaÇão de cargos, que já
frias. Já há indfcios de que algumas repartições atingiu a 53 por cento dos servidores (os da:

pretendem, se adotado o plano, simplesmente Agência Nacional recebem hoié todos os atrasa
contratar fumas, especializadas para transporta- dos, porque seú diretor, Batista da Costa, conse
rem seus dignitários, o que representará uma gpiu a liberação dos recursos em tempo recorde)
buda ao plano. e eitará implantado definitivámente em todas as

Se a decisão sobre os carros oficiais servirã repartições até- início de fevereiro, foi o grande
para d�fuiir posições, a das diârías foi o primeiro benefício para-os servidores esteano, a reformu
teste. Em rápido levantamento, o Dasp constatou lação, pelo "decretão", será a sua consequência
indícios do que se poderia classificar como lima futura.

'

indústria de diárias, havendo servidores, de alto Pelo "Decretao" - nome que recebeu dos'

nível, percebendo mais de 15 por mês, apesar de técnicos porque englobará todas as normas sobre
•

-fícarem em apartamentos de trânsito e até reajustamento de servidores civis e militares - o

informações de que alguns a receberam sem ter governo irá formalizar sua política de valorização
deixado sua mesa de trabalho. Preocupado mais do servidor qualificado, adequando seus venci

em corrigir o erro e moralizar o futuro do que em men tos ao do mercado de trabalho. O' plana de

punir o passado, o Dasp sugeriu ao presidente da classificação, o primeiro a ser implantado no,

República, que o aprovou, um decreto estabele- Brasil; já que os outros ficaram em tramitação
cendo rigoroso controle sobre as diárias e abri- durante anos e-anos, revelou inúmeras distorções
gando a comprovação das despesas com hospeda- no serviço público, que já estão sendo corrigidas,
gemo e permitirá, a implantação de um sistema de

A reação; em vários níveis, foi considerável e o promoções baseado exclusivamente no mérito.
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Recife - Não estou rompido politica- mento do Nordeste.
mente com o chefe do executiva O ex-governador de Pernambuco
pernambucano, nem tampouco inte- explicou ainda que abordou rapida
.grado à sua atuação político-adminis- mente a ameaça que paira sobre as

tra tiva - afirmou nesta capital, o atividades 'canavíeíra e açucareíra-que,
ex-governador Cid Sampaidt-num des- em sua opiniaõ, representam ainda

.

mentido público de que não estaria se para o Nordeste', principalmente Per-
'

relacionando com Moura Cavalcanti. nambuco e Alagoas, as maiores fontes
Os fatos político-administrativos, de renda e emprego. Ressaltou Ci4

sociais e econômicos - acrescentou - Sampaio que, inexplicavelmente vem
vivem sempre intimamente ligados. A' a atual administração do país des
posição de manter-me afastado da truindo a poupança que conseguiu
política ultimamente, não significa acumular com o confisco na exporta
que me desinteresse pela política ção do açúcar, subsidiando o consu
nacional e especialmente a de Per- mo.

nambuco, Creio que todos os proble- ,

- � ilógico - disse - para um

mas merecem análise objetiva, em pais que luta pelo desenvolvimento
busca de· uma solução; deste modo, que; em lugar dyinvestir poupança
não poderia ficar indiferente ao que' acumulada, estimule o consumo com

acontece em todos os se tores da o subsídio que transforma hoje o

atividade humana. produto, no produto mais barato do
Cid Sampaio disse que esteve em, mercado, levando ao desperdício da

Brasília tratando de' "assuntos ligados. utilização outro produto de elabora
aosinteresse nacional", e lá, por um ção cara, comosa ração animal. Esta
dia e meio, manteve contatos, entre polftica poderá levar o açúcar ao

outras pessoas; com, o chefe da Casa enfraquecimento no mercado interna
Civil, ministro Golbery do Couto e cional e repetir-se no Nordeste. O
Silva, quando conversaram sobre po- que aconteceu no século XVIII, que
lítica e economia do país, mormente, marcou o início do retardamento da
do Norde:ier ruina econêmica da região.

Cid Sampaio não se omitiu, em
- E evidente que o assunto ,P0lfti- opinar quanto asam possível retorno

co tratado versou sobre as proximas à política, e interrogado se se candí
eleições, que segundo o governo. dataria às eleições governamentais em
acontecerá. Ainda na chave político- 1978, afirmou:
econômica, analisei o problema finan- Faltam ainda dois anos para o

ceiro e outros aspectos econômicos, pleito governamental. Na era em que
'por entender que diante das círcuns- nós vivemos, os fatos que outrora se
tâncias em que vive a nação ninguém processavam em lO ,anos, transcorrem
poderá separar o fenômeno político em 10 dias. Muita decisão ainda vai
do econômico-social - explicou Cid ser tomada nesse país, durante esse

.

Sampaio. período, fixando diretrizes, solucio-
- O Finor - continuou - vive no' nando ou agravando problemas s().

momento, sem recursos em face do cio-político-econômico, e seria teme
governo não haver subscrito os rário responder sim ou não. A decisão
Cr$ 500 milhões programados e enfa- em qualquer circunstância, s6 pode
ticamente prometidos pelo ministro ser tomada diante dos fatos do mo
Reis Veloso, contudo, não faltarão menta. A ninguém seria patríôtíco,
recursos para a continuidade do pro- sem conhecê-los, lixar posições irre
cesso de industrialização e desenvolvi- versíveís, '

POLíTICA--�--------------------,-........,_---,-----------,---
Transformar Congresso Contratos de -risco Carneiro não

- . - " -

em constituinte seria nao '.rao a a_provaçao
pr�via do _Congresso

um engodo, diz Montoro .: Brasília '..,_ A comissão de jllstiça do Senado .deverã rejeitar, em
��rço, ,

o _fJtój€to de Itamar Franco (�DB�MG) quy submete à
Sou contra a transformação -previa aprovação, com o Congresso Nacional os, contratos de risco

p�a a ie:i\plor}lçã0 de: pe�r�leo, mas ,aprovará a p � o�osta do
do atual Congresso em, Constí- v Ice-líder da Arena .. José. Sarney (MA), que dá pnondade às
tuinte e contra a prorrogação cOIIlP�s estrangeiras que estejam associadas a uma empresa

d d d brasiletra.:dos man atos os governa ores,
A determinação do governo de incluir cláusulas de risco nos

- ressaltou. Mas admito a elei- contratos de serviço firmados pela Petrobrâs � disse o senador José
ção de uma ConstihIÍntp., em JS; Sarney �

...
dev-e' abrir uma participaçãQ da empresa privada na

juntamente com as eleições para prospecção e na exploração de petróleo. Edo interesse nacional que
, esta 'porta não seja aberta somente a firmas estrangeiras, até porque o

o governo estadual. Nãoshá por- monopólio não permitiu a formação, no país, de 'grupos empresariais
que temer a dissolução da Cons- no setor.

tituinte. Temos que viver num Para sanar essa lacuna, prosseguiu o serrador José Sarney, "é do
_

interesse do país a associação, o que permitirá a empresa brasileira a' Para o senador arioca, o es
regime de confiança, lembrando �quisiçã<? d.e know-how, preparàrido-se fara no futuro ocupar esta forço do atual gov mo .para cor
que o governo tem condições area tão importante para a VIda nacional' • ngir abusos, .írregularídades e

também de fechar o Congresso, A proteção à empresa nacional,. preconizada pelo presidente desvios de toda ordem que anu-

Geisel, é Uma das metas do II Plano Nacional de Desenvolvimento. -laram a ação do BNH, merece o

Nosso projeto serve assim. aos interesses do desenvolvimento, apoio de toda a nação, de forma
Para o senador Franco Mon- complérneritando as providências que o governo vem adotando, a permitir que o presidente Gei-

-toro, não há necessidade de se disse. seI possa vencer essa luta, que é
O projeto estabelece: a) as em(lresas estatais que firmarem árdua.

transformar, o Congresso em contratos de serviço que incluam clâusülas de risco e prêmios de O atual presidente do BNH
Constituinte; "pois o Congresso produtividade, admitindo a participação de companhias estrangeiras, vem se esforçando nos.entído de

já tem poderes para reformar li darão prioridade àquelas, que estejam associadas a uma empresa mudar até mesmo a imagem. do
brasleíra; b) essa associação não deverá ser inferior a vinte e cinco banco. Sua luta, porém, é dramá

Constituição". Segundo o Sena- por cento.
. '. "

tica, pois dez anos levaram longe
dor, o caminho normal de se O projeto - do senador Itamar 'Franco, que submete à prévia demais a deturpação do banco e

eleger uma Constituinte "é uto- autorização. do 'Congresso os contratos de risco, é considerado não será fácil recolocá-lo' nos
injurídico. A maioria dos membros da comissão de justiça entende ,trilhos certos. Além do mais, hápia; pois o governo não vai cor- que, sendó a' Petrobrás uma sociedade de. economia mista e, .a necessidade de agir com caute

rer este risco". portanto1 pessoa jurídica de direito privado, sua atividade é regulada la para que os abusos do passado
A alternativa de transformar pela lei uas sociedades anônimas. E, como tal qualquer intervenção, não se transformem em verdadei- '

em caráter isolado, na sua faculdade negoci�vel, se constituiria em ra condenação, a pretexto de
o Congresso em Constituinte é interferência arbitrâria, portanto, víolentádora da sistemfl�ica jurfdi- ; alvaguarda da continuidade
classificada por Franco Montoro ca uniforme e donunante para todas as seciedades da especte.

.

, administrativa,
como uma anormalidade, um ato

de força, uma medida anti-demo
crática.

São Paulo - A transformação do

Congresso Nacional 'em Consti
tuinte representaria "um jogo
com cartas marcadas", segundo
afirmou ontem o senador Ores
tes Quércia que é favorável à

eleição de uma IConstituinte P.ml-

1978, juntamente com as eleí

ções dos governadores.
A idéia é combatida também

pelo senador Franco Montoro e

pelo deputado l'éderal Pacheco
Chaves qe classificam a Consti
tuinte como "um engodo, pois,
prevalecendo o voto majoritário,
na situação atual, o MDB é
minoria e poderiam fazer de nós
tudo o que, quisessem, inclusive
eleições indiretas".

Segundo o senador Orestess

Quércia, há comentários na área
federal sobre a possibilidade de

eleger-se uma Constituinte em

78, prorrogando-se o mandato
dos atuais governadores o que
encontra resístência em alguns
líderes do MDB, que estão receo

sos pelo fato de a Constituinte.
não ter prazo e poder ser dissol
vida a qualquer momento".

Sampaio desmente atritos
com Moura Cavalcanti

vê como adiar

uma revolução
no B.N.H.

Brasília - Advertindo contra su

gestões feitas que, se adotadas,
seriam paliativas e discriminató
rias o senador Nelson Carneiro :_

um dos poucos senadores do
MDB que se encontram em Bra
sília - disse ,ontem que não se

pode mais adiar uma \ verdadeira
revolução no Banco Nacional de
Habitação.

'

. Conselho d d·"·t d o senador Nelson Carneiro..

,OS ,I re 1 OS O considera que a nação não supor-

h
' ·

d
ta mais a arrogância com que.

omem sera 'reexaml na o' vinha se conduzindo o organis-
mo, "fonte de, tantos abusos e

Brasília - A reformulação do Conselho de Defesa dos escândalos alémde ter exaurido
DIreitos da Pessoa Humana, proposta este ano pelo MDB e toda capacidade de sacrifício dó

recusada pela' Arena, será um dos primeiros temas
_

a serem
povo, através da correção mone-

. târia, que se aplica até mesmo
levantados no ano legislativo de' 1976 pelo partido da sobre os juros".

'

oposição, que entende ser o cempromisso um dos mais Para o parlamentar, as solu-
ções díscímlnatôríaspodem pare-importantes do seu program� partidário. cer brilhantes mas, na realidade,

A defesa dos direitos humanos, que. quase provoca uma seriam desastrosas. ''Pretender
crise política no primeiro semestre de 1975 COm o epis6dio da sanar o mal limitando aqueles

que percebem vencimentos de
convocação do ministro Armando Falcão para depor na até cinco salários mínimos e

Câmara dos Deputados sobre presos políticos, foi tema nada mais que discriminar, E
levantado durante a campanha eleitoral e será, novamente, um discriminar na miséria. A corre

ção monetária aniquila a todos
dos pontos chaves da próxima campanha. : os mutuários do BNH e não

Embora as eleições em 1976�ejam municipais, o que levará apenas aos que ganham menos. E
o MDB a orientar o tema básico de sua campanha para teses ja se tornou, de outro lado,

poderoso incentivador da infla-
municipalistas, os principais pontos do programa partidãrio ção, o que era inevitável com o
serão t-ambém enfocados, e entre estes, a questão dos direitos passar dos anos".
'da pessoa humana. "É 'absurdo - continuou -

querer se distinguir entre pobre-
- Pretendemos insistir no Congresso com a reformulação da za ec miséria. Quem ganfia um

estrutura e do funcionamento do Conselho de Defesa dos salário de Cr$ 4 mil também
Direitos da Pessoa Humana, reapresentando projeto que vive atribuladamente. O que re-

presenta um salário de Cr$ 4 mildeixou de ser apreciado em 1975, por ação dos parlamentares .para um família, com a carestia
da Arena - informou o líder do MDB no Senado, senador afilai, os gastos excessivos com a

Franco Montoro. alimentação, aluguel, ensino,
também este mutuário é esmaga-o projeto em questão, de sua autoria, estabelece a' do com a correção monetária. .

publicidade das sessões do conselho que, salvo decisão contrã- Para o senador Nelson Carnei-

ria, deve ser tomada pela maioria dos seus membros, e ro, uma coisa é o problema da
quase extinta classe média; outradetermina a realização de uma reunião ordinária mensal, em a de populações marginalizadas

dia fixado, além de incluir na composição do Conselho ou condições de vida miseráveis,
representantes da CNBB e do Conselho de Reitores das são problemas sociais atualmente

graves, que apresentam algumaUniversidades Brasileiras, analogia mas que, na verdade,
A principal modificação introduzida pelo projeto é a de são bem diversos. Ambos-precí-

fixar a reunião mensal, já que o Conselho, de acordo com a sam ser resolvidos. Os remanes-
-

od d 1 centes da antiga classe· médialegislação atual, s6 p e se reunir quando convoca o pe o precisam ser libertados da 'corre-
mirÍistro da Justiça, o que não tem acontecido com regularida- ção monetária, enquanto os que
de. percebem rendimentos de um ou

dois salários mínimos precisamJustificando seu projeto, o senador Franco Montoro recor- de socorro social imediato pordou reiterados compromissos do Brasil como signatário da parte do governo. Aliviá-los da
declaração universal dos 'direitos do homem e membro das correção monetária de pouco va-

Nações Unidas. lerá, pois não têm condições de
'-- , pagar coisa alguma ao BNH.

.
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INTERIOR

A decoração simboliza os "ReIsMagos".

Decoração das ruas
de Itajaí ajuda o

comércio vender mais

, "

Itajaí (Sucursal) - Com uma

decoração que apresenta as "cO
roas de natividade" e constituída
de «íez grandes peças artísticas,
simbolizando os "Reis Magos",
"Nossa Senhora" e o "Rei dos

Reis", as ruas de Itajaí, prepara-.
das pela Comissão Municipal 'de
Turismo da Prefeitura Municipal
desta' cidade, enfeitam-se para as

festas e servem, segundo os prô
prios comerciantes, de motiva.

çao paras o incremento de seu

comércio. Essa decoração foi
concluída ontem, no centro da
6l.dade· e conta, ainda, com o

, enriquecimento de detalhes cria-
do pela decoração de cada loja,
bem como com outros adornos
elaborados pela Associaç-ão Co

mercial e o Clube de Diretores

Lojistas locais.
A opinião das pessoas que

têm visitado a cidade nestes dias

manifesta que a decoração do

centro de Itajaí estará, por certo,
entre as melhores executadas em
Santa Catarina. Nesse trabalho
destacam-se também, na visão de

conjunto, as' decorações monta

das
. pelas lojas Prosdócimo e

Hermes Macedo e pela Matriz do
Santíssimo Sacramento.Atenden
do ainda ao apelo do vigário da

Paróquia, padre Egídio Bertoldi,
a maioria dos moradores do cen

tro da cidade decorou com moti-

, !

criando um "esplêndido clima de

'Natal".
>

ENTUSIASMO
Para a maioria dos comercian

,tes do centro, essa preparação
trouxe resultados "parece que
desde os de ânimo", pois acredi
tam que a decoração natalina
venha contribuindo decisivamen
te para o movimento e as cresci
das vendas que estão se verifican
do. A concentração de povo nas

ruas enfeitadas ocorre ainda em

maior densidade durante a noite,
quando famílias inteiras saem,
para se reunir, aproveitando o

colorido novo da cidade e fazen
do su_as compras.

Na opinião dos comerciantes
estabelecidos na rua Herdlio
Luz, esta, neste ano, foi enfeita
da à altura e com motivos que
realmente traduzem o espfritc
alegre do Natal. O Sr. Heitor

Labes, um desses comerciantes,
manifestou-se amplamente favo
rável a essa decoração da cidade,
acentuando que, "além de bara

ta, ela tem tido a virtude de

contribuir para o trânsito ,k

público e, com isto, para que o

comércio faça mais negócios",'
Embora o responsável pelo tra

balho da decoração das ruas cena

trais, Sr. Alfredo Silva, não te

nha sabido informar exatamente
vos natalinos as portas ou a o seu custo, expressou que o

fachada de suas residências, trabalhos "foi simples e barato".

·Prefeitura promove
- festa em Blumenau

.-

para os anclaos
Blumenau (Sucursal; Membros das diretorias da Casa' de

Saúd e e da Assistência Social da Secretaria da Saúde e Bem

Estar Social da Prefeitura Municipal de Blumenau promove

ram, na última quinta-feira, o "Natal dos Anciãos". Na

oportunidade as Irmãs Doris e Marlene, interpretaram canções
alusivas ao Natal, ao passo que os velhinhos recebiam doces e

frutas.
O Secretário de Saúde e' Bem Estar Social da

Prefeitura, presente ao aconteimento, agradeceu a colabora

ção de toda a comunidade pelas contribuições doadas em prol
da Casa São Simão. No encerramento, realizou-se um jantar de
confraternização entre os presentes convidados e os anciões.
FUNCIONÁRIOS A Companhia de Urbanização de Blume
nau-URB • promoveu ontem à tarde, uma festa natalina para
seus funcionários nas dependên-eias da empresa. Na oportuni
dade, foram distribuidos presentes aos filhos dos empregados.

Segundo seus Diretores, "A UJUJ pretende com este

acontecimento, reconhecer de' público a colaboração prestada
durante o ano de 1975 portados os funcionários e os esforços
dispendidos, visando o bom andamento dos trabalhos até agora
realizados':'

,

PROEB
A Prefeitura Municipal irá promover, hoje às 16 horas nas

dependências da Proeb, -a festa de. Natal dos Servidores
Municipais. As Comemorações iniciàrõo com a realização de
um Culto Ecumênico 'no Ginásio Municipal de Esportes
"Sebastião Cruz". Em seguidahaverâ distribuição de presentes
aos filhos dos servidores.

Petrobrás

lança ao mar

outro navio

o Prefeito Pedro Ivo Campos de
Joinville estará viajandoshoje para o

Rio de Janeiro, onde participará às
16 horas, do lançamento do navio
petroleiro "Joinville", em homena
gem a sua cidade. Estarão presen tes
ainda ao acontecimento diversas au

toridades ligadas à indústria Naval, ao
Ministério dos Transportes e outras

pessoas convidadas;
,

,

O Prefeito fara entrega, para ser

colocado no navio, de um quadro,
contendo o escudo do município
esculpido em bronze e de uma placa
de prata com a seguinte mensagem:
"honrada e orgulhosa, a comunidade
de Joinville acompanhará sempre a

tiajet6ria deste navio. A sua arrojada
dimensão ,é a própria imagem do
progressos brasileiro. Que ele leve, a

cada porto do mundo, esta nova

realidade da nação brasileira".
O prefeito entregará ainda alguns

exemplares do novo livro sobre a

História de Joinville", ao comandante
do petroleiro, o qual em ocasiões
especiais, irá distribui-los aos que
'visitarem o navio em suas viagens.

Concórdia terá

repetidora de

TV este ano

A Câmara Municipal de Concórdia
apreciará, nos próximos dias, a con

cessão de auxilio para aquisição de
uma repetidora de TV destinada à
Barra do Tigre, de abono de Natal aos
servidores vinculados, ao regime do
IPESe, e a autorização para aquisição
pela Prefeitura Municipal de uma

motoniveladora "Caterpillar", no va

lor de Cr$ 415.900,00 e mediante
pagamento à vista. 'Na última ses-'
são da Câmara Municipal, foi encamí
nhado proje to de Resolução fixando
os subsídios e a representação do
Prefeito e Vice-Prefeito, nos termos
da nova Lei Orginica dos Municípios.
ELETRIFICAÇAO '

Os técnicos. da Erusc • Empresa de
Eletrificação Rural de Santa Catarina
• encontram-se em Conc6rdia e região
do Alto Uruguai, com a finalidade de
realizar um levantamento e o cadas
tramento de áreas rurais, objetivando
a implantaçãosla rede .de eletrificação
no município.

.. .iir

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES f OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE ,EDIFICAÇÕES
TOMADA DE PRECOS N � 11/75.

AVISO
O Departamento Autônomo de Edificações torna público; para ccnhecimento

dos interessados, que se acha aberta a Tomada de Preços numero i 1/75, para o
fornecimento de um Elevador para atender o serviço de transporte vertical do
prédio destinado a Casa da Cultura, localizada na esquina das ruasTenente Silveira
e Alvaro de Carvàlho, em Florianópolis.' .

Comunico outrossim, que a abertura das propostas será às 15,00 horas do dia 29
de dezembro de 1975, no 'Departamento Autõnórno de Edificações, no Edifício das
Di retorias.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do
Departamento Autônomo de Edificações, no 9p. andar do Edifício das Diretorias, à
rua Tenente Silveira, em Florian6polis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14,00 às
18,00 horas, na Secção de D o c umentação para Licitações.

,

_-

Florianópolis, em 19 de dezembro de 1975
Eng. Telmo Fernando Mattar de Souza

,

DIRETOR/DAE
, I
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ECONOMIA----------------------------,---
Sudene aplica Federa�ão da Agricultura Produtores de
um milhão em pede definição no preçoestudos do solo

da carne em Minas GeraisBrastlia - A Sudene aplicar'
'no próximo ano cerca de Cr$ 1

�milhãos em um p ro�rama d

estudos sobre a utilização do solo
na região metropolitana de Sal
vador. Nesse sentido, firinou
convênio com a Companhia d
Desenvolvimento de Salvador remunerar justamente o pecuarista.
(Conder) objetivando às ativida-
des de avaliação crítica e equa- Segundo os criadores mineiros, a falta de

, cionamento dos estudos pré-exis- definição da política de carne está gerando um

tentes, cartografia básica, monta- profundo desinteresse dos comp radores, devido ao

gem de sistema de pesquisas e baixo preço e a carência de recursos financeiros
determinação ds áreas disponí- .

' ,

, que for_çam os pecuaristas a não saldar seus
veis. '

Dentro da política de ocupa-
compromissos bancários, além de o brigá-los a

ção do espaço metropolitano de manter rebanho gordo nas pastagens.
Salvador _serão estudadas 'tarn-] Diz o telegrama assinado por José Alvares Filho,
bém proposições preliminares so-' presidente da Federação da Agricultura, que "os

bre a sua organização," alterna-Itivas de ocupação e a avaliação,
,

dos critérios urbanísticos, econô-[
i micos, sociais e financeiros daipopulação residente nessa área.'

Através ide outro convênio, a
Sudene vai contribuir,

-

com

Cr$ 3 milhões para a conclusão
dó açude de Brotas, -no municí

pio de Afogados da Ingazeira,
'sertão � rnambucano, vísandc

equacion ar os problemas de re

gularização do Rio Pajeú, de
abastecimento de água e de irri

gação naquele municípío. I

Do total desses recursos, cer

ca de Cr$ 500 mil serão íbe
rados ainda este ano e os Cr$ 2

milhões e 500 mil restantes no

exercício de 1976. Deverão ser

irrigados S40hectares de �árzea
no Vale do Pajeú.:

Belo Horizonte - O ministro da Agricultura;
Alisson Paulinelli deverá receber hoje um telegra
ma, enviado pela Federação da Agricultura de

Minas, ·pedindo que se defina logo a política em

relação a, n ova safra de c ame, iniciando-se :

estocagem do produto a um preço c apaz de

produtores estõ dispostos a colaborar com o
Belo Horizonte - Os produtores de

governo no sentido de aumentar a sua produção, fumo em corda da zona da Mata,
mesmo levando em conta os danos causados pelas principalmente das cidades de Ubá e

..« ,

geadas e outras intempéries climatáticas que alar- Rio Pomb a que disputam com Araipi
raca, em Alagoas, a posição de maio-

maram os produtores nos últimos meses".
res produtores nacionais estão dispos-

No entanto, apesar do pessimismo da entidade tos a impetrar mandado de segurança,

que representa os fazendeiros mineiros, continua contra o Banco do Brasil que cance

lou os substdios de 40 fertilizantes egrande a oferta e a procura do boi gordo nas
dificultou financiamento para o plan-

principais regiões criadoras do Estado, com o tio do fumo. A determinação do'

preço d a arroba oscilando entre Cr$ 130 e 'Banco do Brasil foi baseado em um

Cr$ 140 dependendo da região. relatório da Associação de Crédito e

Assistência Rural que considerava o

Segundo os fornecedores do Norte de Minas do fumo da região um produto de pés-
Vale do Rio Doce, a oferta do boi gordo está, sima qualidade.
grande e tenderá a crescer ainda mai, tendo em Segundo o presidente do Sindicato

: 7ural de Ubâ, Antônio Jacob Paixão
i Carneiro, a produção regional caiu 50
'por cento dos últlmos três anos, mas

atinge, atualmente, 200 mi!
arroubas ,o suficiente para abaste
cer .o mercado de São Paulo, Rio de
Janeiro e Espirita Santo. Apesar do
enfraquecimento, todas as lavouras
da região já eStão vendidas e novos

pedidos, continuam chegando. Mas o

estando sua conclusão prevista para o final dó crescente desenvolvimento das indús
trias de cigarros está atemorizando os

primeiro semestre de 76, quando será iniciado o
produ tores, pois estes não recebem

plantio, para tanto foram contratados o serviços de quaisquer tipos de' incentivos para

mecanização agrícola da Secretaria de Agricultura upnmorar a industrialização e conti

do DF que ,se utilizará de modernas máquinas com nuam, produzindo 95 por cento de

fumo em corda e o restante, em fasecapacidade para plantar 1 5-hectares por dia. experimental, de fumo em folha.
Técnicos da Secretaria da Agricultura informa- Estamos apenas fazendo experiên-

ram que o beneficiamen to da mandioca destinada ! cias em 25 campos de fumo, apoiados
O projeto mandioca, emp reendimento pioneiro ao fabrico do álcool �ão poderá ser feito no ,Ipela companhia catarinense exporta-

Di F al
'

'

_.
"

., .

'

. ,- . idora de fumo. As fazendas experino istríto eder, esta sendo feito em articula- Distnto Federal devido a mexistencia de tecnolo- .mentais utilizam, o fumo do tipo
ção com a secretariá, de Agricultura. e junto ao gia apropriada. Para eles, em termos económicos, o '''Burley ", mas ainda não chegamos a

programa nacional do álcool, objetivando a econo-
.

plantio da mandioca no DF representará grande i nenhum resultado prático, Por isso,

b
-" - ,.. . : embora alguns admitam que a produ-mia d a gasolina através do aproveitamento do a sorçao de mao d e obra, alem de constituir

çiW do fumo em folha seja a melhor
álcool de anidro estraído da mandioca. empreendimento pioneiro do ramo, que poderá 'porção, a maioria dos produtores

O desmatamento de mil e 500 hectares, área inclusive, servir de incentivo a novos investimentos i considera que seria muito arriscado
I iniciar a plantação em série, sem

antes ter certeza de que o teor de

nossas terras sejam o mais adequado
para esse cu ltivo:

Entretanto, acentua Antônio Pai-
,

xão que as grandes companhias de

cigarros parecem recusar-se a aplicar
incentivos que possam garantir a pro
dução de fumo em corda ou mesmo a

mudança para o tipo que mais lhes
interesse. "o que pode acontecer a

médio prazo é que o Brasil tenha de

importar fumo em grande quantidade
e, talvez, de pior qualidade ", Na .

semana passada, os produ tores de

fumo da regido de Ubá, enviaram

oficio à Federação de Agricultura de

Minas Gerais perguntando porque foi
retirado o incentivo para a plantação
'de fumo, enquanto o'milho e outros

produtos agricolas continuam subsi
diados na mesma região, pois a lei

que criou tais incentivos não fez
qualquer tipo de discriminação.
A região de Ubá, incluindo 15

outras cidades, produz anualmente
200 m17 arrobas de fumo em corda e

desfiado. Cinco indústrias se especia
lizaram em' desfiar o fumo que. é
vendido em embalagens de plá§tico.
Para essa produção, são necessários
Cuidados especiais desde a germina
ção ate a colheita que obedece a um

, escalon amento: a 'metade superior da

I planta é,consideráda rumo de boa

! qualidade que é vendida a Cr$ 300
i por arroba. A parte 17IIJis baixa é

, vendida a ,Cr$'120 por arroba, en-

I quanto
CrS 180 são pagos a arroba

'- -.,- 1 do fumo médio.

vista que as pastagens destas áreas estão sendo
atacadas pela praga das "cigarrinhas", forçando a

venda dos animais maiores.

fumo acionam

Banco do Brasil

Brasília cria proieto mandioca
visando a economia de gasolina:
Brasília - Uma pro dução de 18.000 toneladas

de mandioca destinada, ao aproveit amento do

álcool-anídro, em pleno cerrado do Distrito Fede

ral, é o resultado esperado por um grupo de

empresários responsável pelo projeto mandioca,
cuja imp lantação foi iniciada no final da semana

passada.

utilizada pelo projeto mandíoea, já foi iniciado _para outros empresários.

JUfZO DE DJREITO DA la. VARA CfVEL
DA CO!\t1ARCA DE FLORIANOPOLlS

Edital de Arre'!lataçlló
(Rflsumo: C.P.C. art. 687)

Venda em praça: dia 22 de dezembro de 1975, ãs 10
horas. (lance superior à avaliação).
Venda em 20. leilão: dia 11 de' fevereiro de 1976, às
10 horas. (a quem mais der). '

'

Local: Rua Santos S;traiva, esquina com a Rua Padre
Luiz Z�ber, em Capoeiras.
Processo no. 518-75 - Processo de Execuçllo.
'Exequente: Telmo José Domingues.
Executado: 01iveira & Oliveira Ltda.

,

Bens a serem arrematados:
. -:'

50 tubos e conexões de marca Tigre - 100 mm e seis' "� ';'r�'�:;;
'.

(6) metros d e 'comprimento. Avaliado em
Cr$ 4.000,00. -

5.000 quilos de aço - CA-24 - bitola 3/16, CA-50 -

bitola 5/16, CA-50 -:- bitola 1/2 polegáda. Avaliado _

em Cr$ 15.000,00. ,

10 conjuntos de sanitários, de marca Hervy, de luxo,
avaliado em Cr$ 4.500,00.

6 mesas de aço inoxidável, com 1,30m de comprimen
to e com válvula. Avaliado em Cr$ 1.500,00.

'

, ,
'

Vaior,total da avaliação: Cr$ 25.000,00 (1audo data-
'

. do em 25 de setembro de 1975).

F lorianópolis, em 04 de dezembro de 1975. Carlos
Saldanha, Escriv.30. Lauro Pereira Oliveira, Juiz de Di-
reito da la. Vara Cível.

Lauro Pereira Oliveira
Juiz de Direito

Escrivão

PÃGIMA8

JUIZO DE DIREITO DA SEGUI\lDA
,

VARA CIVEL DACAP:TAL

,} }EDITAL DE' PRAÇA - EXTRATO

,� .

'Venda em praça únicã no dia 22 de dezembro, às 10
- h oras (valor super!ór ao saldo devedor que é de
.:·Cr$ 188.021,70 (cento-e oitenta e oito mil, vinte e

'··,lJm cruzeiro e seten tá centavos).
��ocal: átrio do Palácio da Justiça - Praça da Raildei-
.r:.'

h ra,

���rÚt--, P}o�esso: Execução no, 867/75 .
., A.: PROVINCIA

, �'''J!"C.RÉDITO IMOBILIÁRIO S/A. - R.: VLAIRSON
.<i�· ;'·��t· .

.

:',c·'B:�RTOLlNO,ANTUNES CHAVES e sua mulher.

Be�s: Um;! casa residencial f! seu respectivo terreno

loc�lizadó na rua São Vicente de Paula, no. 97, inscri
ta às fls. 265, do livro,2-1, sob no. 8334, do 10,.
Ofício de Registro cie Imóveis desta �apital,

Florianópolis, 09 de dezembro de 1975.

PROTÁSIO LEAL FILHO
Juiz de Direito

JAIR JOSÉ BORBA

o ESTADO - Edição de Segunda-feira - 22/12/75
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-EDUCAÇAO------'--------------_---- _

Bancos podem
financiar bolsas

de estudo
São Paulo - Um estudo para

ser oferecido ao governo federal,
em forma de subsídio, está sen

do realizado pelo Banco do Esta
do de São Paulo, propondo a

aplicação de 5 por cento dos
depósitos totais, dos bancos em

programa destinado ao financia
mento de bolsas de estudo a

juros zero. .

Esse volume de recursos a ser

arrecadado, segundo estudos do
presidente do Banco do Estado,
Murílo Macedo, seriam repas
sados à educação em geral, atra
vés da própria rede. bancária,
sofrendo apenas a incidência de

correção-nonetâría, Seus benefi
ciados somente iriam pag-a-los
após o final do curso, com um

ano de carência.
Murílo Macedo diz que o Bra

sil é um país de grandes poten
cialidades, e deveria aproveitar-se
do manancial cultural que possui
hoje representado por 1 4 mil
estudantes em nível de pós-gra
duação; 1 milhão 100 mil nas

universidades, .2 milhões matri
culados em cursos do segundo
grau e 20' milhões no primeiro
grau, além de 5 milhões cursan

do cursos supletivos.
Explicou q ue esse dinheiro

aplicado num programa dessa
ordem, representaria, dentro de
alguns anos, um enorme retomo
em forma de melhoria de produ
tividade e assimilação tecnológi
ca, representando inumeráveis'

. vantagens a coletividade.

Belo Horizonte - O presidente
do Sindicato dos Professores de
Minas Gerais, Everton Hudson
Possa, lamentou nesta capital, as
estranhas posições assumidas pe
lo Sindicato d os Diretores de
Estabelecimentos de Ensino, di
ficultando entendimentos para o
acordo salarial que deverá vigo
rar a partir de 1976.

Disse que em toda a história
do sindicalismo brasileiro, pela
primeira vez patrões se adiantam
as reivindicações do trabalhado
res, procurando cortar benefí
cios tradicionais e reduzir salá
rios, extinguindo ainda a gratui
dade que os filhos dos associados
têm em estabelecimentos de en

sino.
A um escândalo que os pro-

I fessores não podem aceitar, ao

contrário de conceder aumento
justo querem cortar direitos ad
quiridos. As perspectivas som

brias fatalmente nos conduzirão
a um dissídio coletivo - disse.

O Sindicato dos Professores
Dentro d o esquema de melhoria do ensino assinou convênios para a realização de cursos de de Minas Gerais tem atualmente

catarinense e de suas diretrizes, a Se cretaria da treinamento de diretores, secretários, supervisores cerca de 11 mil associados e é o

Educação assinou convênios com a Fundação e orientadores educacionais para o ensino de 20. maior do país. Para instauração
Cenafor - Centro Nacional de Aperfeiçoamento grau. Estes cursos serão executados no lo. semes- do dissídio - se houve necessida
de Pessoal para 11 Formação Profissional - de São tre de 76 com a participação conjunta do Cenafor, de - Everton Hudson Possas,
Paulo, e com o Premen, no qual participam a Secretaria da Educação, Fundação Educacional do terá que fazer ampla campanha
Fundação Universitária de Blumenau e Udes c. Sul de Santa Catarina e Faculdade de Educação d de esclarecimento as autoridades

Os
.

convênios c om o Programa Nacional de Udesc.
. e a própria categoria profissional,

Melhoria do Ensino - Premen - permitirão à Furb] No momento. a Fundação Cenafor está elabo- 'reconhecidamente contrária a pro
e à Udesc a realização de cursos de aperfeiçó'amen-· rando para o Departamen to de Ensino, Orienta- blemas reivindicatórios dessa na

�o de pessoal técnico-administrativo e docente para ções Metodológicas para programação de currícu- tureza,
os Centros Interescolares de 20. grau, com início los de 20. grau, em forma de instrução programa-. A primeira reunião conjunta
no dia 5 de janeiro próximo. As inscrições poderão da. Elas serão depois enviadas aos professores de deverá ser realizada amanhã às
ser feitas nas Coordenadorias Regíonais. 20. grau pará um treinamento em seu próprio local 15 horas no sindicato patronal.

Pelo mesmo convênio a Furb executará também de trabalho - As posições já assumidas pelos
.0 Curso Esquema I, que habilita profissionais de Os convênios foram assinados no gabinete do patrões, no entanto, segundo
nível superior para o magistério de 20. grau, na secretário Salomão Ribas Júnior' entre ÕS reitores Everton Possas, permitem previ-
área profissional. Ignácio Ricken.. da Furb; Antônio Nicolló Gríllo, sões pessimistas já que os profes-

APERFEIÇOAMENTO DE PESSOAL ' da Udesc; coordenador do Premen, Antenor Nas- sores estão correndo sério risco
Com a Fundação Cenafor, autarquia do Minísté políni; diretor do Departamento de Ensino, Rena- de terem suas conquistas traba-

.. São: Pa ulo - A rede de ensino rio de Educação e Cultura, que vem atuando no to Luiz \\e nzel; e o representante da Fundaçãc lhistas anuladas.
.

pr'é-eleméiztar.no Estado de São Pau- Estado desde 1972, a Secretaria da Educação Cenafor, professor Elia Vieira. Já o diretor do Sindicato dos
- 10.:�ofr(!r4 .àté 19 78 uma expansão di estab elecimentos de Ensino, Ro-'350. por 'cento, através da oferta M

'

d
- _.

.

"gradaiJyq .de mais 130 mil vagas, e ICOS nao _�.uerem: Ir .para o berto Domas, explicou que tra-
. '-priújistás no. programa d e educação . dicionalmente há 20 anos sua

'pré-escolar, a ser implantado a partir -.nterier, :d 1-.... AImel-da.,,· ...Ma.. c'h'adoO. entidade vem realizando acordos
..

de:Ja�etro,' 'com base nummodelo" com os professores' em maiores
,pedagógico, 'que está sendo elaborado I

d uatos
.

que .S.e 'in�evenlÍn, ma.S.'. está certo dé 'q.ue' dificuldades.
peliISecretária'de Educação•. / Brasília - Lançado ainda no governo o ex-pré- .., .. '. "Ocorre que a tal 'estrutura
Apf!riá��}7 mil 145 crianças, em sidente Emílio Medici, oplan o de ínteríorízação ds eles, optarão p elo cargo de, médico nó seryiç'( do. e nsíno impõe modifícações

.:o�o p.;$.�ta1o� recebem atualment� � medicina continua sem s ua efetiva implantaçã público. A outra desvantagem é que o sistema de'
. para que 0& colégios não tenhamatefldrW�'Jto 'pré-escolar, em 1 mil'

apesar do interesse demonstrado pelo atual minis- interiorizaç5:cf;ofeJecé'cóhtrato de apenas um ano, que abrir falência. Nãose preteri-';37.5 classes; indicando uma redução' .tro da Saúde Almeida Machado; qüe o co.nsídera podendÓserprohdgado-]:>91" outro.
.

. de cortes e sim �.ôrmula que.: da rede ofidal!io. ensino pré-primário' .
.. .

...

'di d'
, 'al'.que.. em '. 1970, contava com 1 mil básico para a rre lhoria do quadro sanitário brasíleí- Como o concurse de me ico everâ ser re íza-. possibilite uma coexistência qar- .

. ;�453 classe;, numtotal de40 mil222 roo do' no. 'iníç�o do p rôxímo ano, acreditam. o: mônica", explicou.
'

vagas. 'Entre .as consequências do não No momento, o que falta para' o plano ser técnicos' .do /Mni�té.rio da Saúde que os ni(Jicos . O presidente do sindicato pa-
. atendimento do pré-escolar, está a implantado são candidatos em número suficiente, recém-formados, que não forem aprovados, volta" tronal revelou quedieersos colé

el�vad:J.J!pca ,?e repetentes da primei- porque a grande maioria-dos médicos jecém-fo.rma. rãó a se ânscrever, .mesmo que não seja conseguida gios de Belo Horizonte têm pro-
.ra sén(!.i1o pnmtero grau. I, .

a me Ihoriasalaríal pretendida
.

fessores com mais de 25 a nos dli
CoorCkn(ldO' pela Secretaria do ,Idos. esta aguardando a abertura do concurso .para. trabalho, correspondente a 5 porPZanejaTruÚitô, cc/programa de educa- médico no serviço público, a ser feito pelo Dasp 'Quando o .ex-presidente Medícío aproveu. em cento dos vencimentos, o que:ção pr�:escolar terá a parttcipaçdo das que lhes dará melhor remuneração e maior garan- julho 4e �?73;o plano era apenas um documento.: onera as folhas de pagamento.

secretarias 'da ;,Educação,
-

Social, tia.
.

sem estardevidamente equacionado, e se liiiútnvá a
_ Queremos urna folha de

Promo çie §d,:,de enum plano integra desl6car IÍlédiç�s para municfpios em que ,n�o há pagameno elaborada .de acordo
do que p�evê MO Só o atendimento'. Para entrar na lei de oferte procura pelo meno orofíssíonaíé, cerca de. 59 por cento dos 3.9.27 que, com a realidade atual ..Além dís-educacional, mas também a melhoria em igualdade de condições o Mnistério da Saúde' ..

.
,

Al" d M h d difi
- -. di' fiilhdas condições alimentares e nutricio- tem o .paí�.;.'Q ministi:o ... mei a ac a o-mo

.

1- SO, nao vamos preju '. Cear os

nais da criança:atuando indiretamen- está reiyindicando uma melhoria dos salários a
cou, em setembro de 1974, sua filosofia básica, de professores cortando o ensino

j"te junto da famtlia. A secretaria da. serem concedidos aos médicos-participantes do estabelecendo que o médico seria um sanitarista" gratuito. Pretendemos apenas
Educação já está elaborando o mode- plano inicialmente fixado em torno. de dez salários para .o que :·fana um curso de especíàlízação D( atender a priori os. filhos de

!l10 pedagógico é os guias curriculares �íniinos. O cargo de médico no serviço público Instituto Presidente Castelo Branco.
. -

nosSOS professores", afirmou.
:'para a pré-esc'oZÓ; promovendo ainda d 1 d 1 ifi'

-

d E d
.

d S 'd d al As fórmulas do. SinQicato dos 11o ditzi"Ó$lico ,dos munic(pios que pelas novas tabelas o p ano e c ass'lcaçao e nten e Q mmistró _a, au e o atu goyemo Estabelecimentos -de Ensino. no
parti#piÜfp 'do'programa, al�m de cargos, paga cerca de dois mil cruzêirpS a mais e j q�e'o sÍl!_P�e�:�ten�ento médico da popü�ª��? entanto, paro professoJ,Everton i
prepal;ar os recursos humanos neces- ainda, oferece a .üportunidade' de acünlUlação de nao _alter:m� �}lbstanÇ1��ente o qua�ro sarutano Possas não passam de mais uma '1sários. As 130 mil vagas - 30 mil na �argos, O que não é possível com a interiorização. do mte.nor. E necessano uma a çao de mato manobra de esvaziar a classe. Se

"capital e'ZOO mil no interior, serão O Ministério, que pretendia testar ainteri.oriza- profundidade,' sobretudo na educação sanitária, I promete lutar junto à comissão'
precisos 5 mil 67B profi$siontlis, entre , A ,

didiretores, professores, ServenteS e vi- ção em cerca de 100 nunicípios, das regiões 'Norte cujas deficiência é'responsavel pela existencia de partidaria para que os -reitos I
gias. e Nordeste, espera poder treinar alguns dos candi- várias doenças e pelo agravamento das endemias. I trabalhistas sejam conservados.. i

Rede de Ensino

de São Paulo em

expansão até-78

Professores em

Minas protestam
contra abuso

Educação firma convênios que
v'ão beneficiar Furb, e Udesc
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VestibularS ••

F/SIGA
01. Temos um conjunto de 4 condensadores em paralelo e os

.3 .primeiros tem capacidades respectivamente.iguais a 3, 4
e 9 Farads sendo a .capacidade do 40. desconhecida.
Substitui-se esse conjunto por um condensador ünlco que
carregado com uma carga de 5QOC apresenta entre suas

armaduras uma.diferença de potencial de 25V. Qual o

valor do quarto capacitar?
a) 16 F
b) 9 F
c) 8 F
d) 4 F
e) Nenhuma das respostas

02. Oual a intensidade de corrente elétrica no filamento de
uma I limpada incandescente de 60We
120V?
a) O,5A
b) 2 A
c) 60 A
d) 0,25 A
e) Nenhuma das respostas

-03. Nom circuito, a resistência i�terna da pilha é de 5 A ,

sua força eletromotriz 2 Volts e a resistêncià do circuito
exterior 24 fi . Calcular a intensidade .da corrente, '

a) 29/ A
..

.. ,

b) 2 A2
c) 2/2gA
d) 10A
e) 2/24A

04. Calcular o calor emitido por uma lâmpada de 60W
durante uma hora.
a) 21600 J
b) 21600 cal
o) 3600 cal
d) 51840 J
e) 51.840 cal

05. Assinale a On lca aflrrneçêo errada:
a) Resistores asseclados em paralelo são submetidos a

tensões iguais.
b) Nos reslstores de associação em paralele, as correntes
são inversamente prooorclonsls às resistênciàs.
c} Em associação de reslstores ·em paralelo a corrente é
soma das correntes nos reslstores associados.

-

d) Em associação de reslstores em paralelo, o recfpreco
do resistência equivalente é soma dos recfprocos das
resistências asscciàdas,

.

e) Todas as afirmativas acima estão erradas.

06. Temos duas cargas elétricas - Ql e Q2 distantes "d" e

atraídas por urna força F. Se duplicarmqs o valor de uma

das cargas e quadruplicarmos a distância entre elas a nova

força de atração F' vale:
ai F' = F
b) F' = 8F
c) F' = F/8
d] F' =4F
e) F' = F/2

07. Raios catôdlcos são:
a) radiações eletromaqnêtlcas
b ) part(culas de carga elétrica positiva
c) feixes de pr6tons

.

d) elétrons
e) de mesma natureza que os raios canais.

08. Os raios positivos (canais):
I) Não sãodesviados por campos elétricos.
II) Tem a velocidade de propagação igual a velocidade da
luz
III) Não são desviados por campos magnético�
Quais as afirmações corretas:
a) I e II b) ti 3),1 e III d) todas a) nenhuma

09. De acordo com a. teoria préton-neutron para o núcleo
atômico, a emissão de part(culas beta resulta: .

a) da transformação de um neutronem um próton, .

b) da transformação 'de um próton em uma partfcula-alfa,
c) da expulsão de um elétron da camada eletrõnica por
um pr6ton.

.

dI· da produção' de um elétron e de 'um p6sitron por um
raio gama.

.

e) da perda de um prôton donâcleo,

10. Doas forças de intensidade 3 N e 8 N atuam: sobre um

corpo. A inte'nsidade da força resultante será:
a) menor que 3. N .

b)5N.
c) um valor não inferior a 5 N e nãosuperlor a 11 N.
d] maior qüe,8 Nporém inferior a 11 N'
e) Nenhuma das respotes,

11. Aumentando-se a pressão sobre um bloco de gelo:
ala temperatura de fusão aumenta'
b) á temperatura de fusâodlmlnul
c) a temperatura de fusão não modifica
d) nada SI! pode concluir

.

e) Nenhuma das respestas.

12; Dentro de um recipiente fechado, rem-se vapor em

equilfbrio cem o I(qu'ido de origem. Aumentando-se a

.pressão e, permanecendo invariável a temperatura:
'a) a pressão de vapor aumenta
b) a pressão de vapor diminui
c) a. pressão de vapor não modifica
d) nada se pode concluir
e) Nenhuma das respostas.

13. Em uma panela de pressão:
a) a água flcasuparaqueclda
b) a temperatura de ebulição da água aumenta
c) a temperatura de ebulição da água diminui
d) a temperatura de ebulição da água permanece a mesma

que na pressão normal
e) Nenhuma das respostas.

o CURSO BARRIGA VERDE
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18. O comprimento de onda do som mais grave:.eiue·se·pçi,d�'··,:, Y"<X'\:',:}i
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14. A irradiação do calor permite-nos concluir que:
a) calor é energiá radiante
b) nem sempre a diferença de temperatura é necessária à
propagação do calor
c) a absorção de energia radiante pode aquecer o corpo
d) todos os (tens são corretos
e) Nenhuma das respostas.

15. Na compressão adiabática de um gãs real:
a) a temperatura não modifica
b) a temperatura aumenta
c) a temperatura dimlnuí
d) pode ocorrer qualquer das hlpôteses
e) Nenhuma das respostas. .

16. Na expansão adiabática de um gás perfeito:
a) a temperatura não modifica
b) a temperatura aumenta
c) a temperatura diminui

-

d) pode ocorrer qualquer das hipôteses:
e) Nenhuma das respostas.

17. O . fenômeno acústico no qual é baseado a a'iflnação �cis .:

instrumentos musicais, por comparação de. umoutro.ê: _

.

a) ressonância '.';

b) eco .....

c) reverberação
.

".'

d) batimento
e) Nenhuma das respostas.

'-. .

19� O 'comprimento de onda do som ,mais aguda que�. pode
'

ouvir é, aproximadamente:
. .'

a) 17mm b) 17cm c) 17dm d) 17m'
"

...
,

e) Nenhuma das respostas.

20. O comprimento de um tubo aberto cujo 2�. hármôni�� ê
unfsscno ao 30. harmônico de um tubo fechado de 50 cm
de comprimento é:
a) 1 m b) 50 em c) 40 cm d) 30 cm ..
e) Nenhuma das respostas.

.- �.'
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Pane .00 motor
'rlerruba Cessna
com seis a bordo'

, Belém - Cinco dos seis ocu-

pantes de .um avião Cessna CtiQiúma' (Sucursal) _ Dez dos 55 detentos do
mo nomotor, prefixo PT-JVZ, Piesídioc8antaAugusta desta cidade esperam ser
morreram hoje carbonizados benefícladcs 'com O' Decreto Presidencial de no.

quando o aparelho explodiu, 76550, que prevê indulto ou comutação de pena,
após chocar-se contra o solo, no conforme o prazo de condenação, aos sentenciados
momento em queo piloto Louri- que até, 25 de dezembro tenham cumprido parte
val Barbosa tentava urn pouso de da pena. Também constitui requisito nunca ter
emergência. O acidente ocorreu sido beneficiado, ser isento de periculosidade e ter
em Itaituba, próximo do rio bom comportamento na prisão.
Tapajós, e o único sobrevivente;' A informação partiu do sargento Antônio Fer
Francisco Tribucino de Assis, foi nandes Silveira, diretor do presídio, que acrescen
internado em estado grave na tau ter enviado através da delegacia regional,
casa de saúde São Sebastião, em localizada em Criciüma, expediente à Secretaria de
Santarém, , Segurança e Informações do Estado, relatando a

•

O avião, pertencente a Levin- vida carcerária dçs detentos que poderão ser

do Barbosa da Silveira, conduzia I beneficíados com a lei. Segundo o diretor, "até 25
cinco passageiros do garimpo' de" dezembro, os casos deverão ser julgados pelo
Água Branca parao garimpo São Conselho Penitenciârio do Estado".

.

Domingos" quando houve uma'
pane no motor. O piloto Louri
val Barbosa, natural de Goiás,
ainda tentou o pouso na mata,
mas perdeu o.controle e o apare
lho se espatifou de encontro ao

soio. Como consequência do im

pacto, o tanque de combustível

explodiu e o avião foi dominado

pelas chamas, matando carboni
zados cinco dos seis ocupantes.

Além do piloto Lourival Bar

bosa, morreram no desastre Sabí
no Freitas, cearense, de 24 anos;
Nelson Ned, maranhense, de 25

anos; Mària Raimunda da Silva,
paraense, de 25 anos, e uma

outra mulher não ídentifícada. O
único sobrevivente do acidente,

· Francisco Tribucino de Assis, foi
· conduzido para Santarém, onde
chegou às 17h15m de ontem,
sendo imediatamente internado
na casa de saúde São Sebastião.
As causas do acidente linda não

'Indulto deve beneficiar a
.dez detentos em Criciúma

Dos ?5 detentos do Presídio Santa Augusta, 15
são recolhidos e' 30 desfrutam de liberdade condi
cional. Entre os dez que poderão ser beneficiados,'
Dito cumprem pena por furto e dois por estupro.
Sete deles são condenados a menos de quatro anos

de reclusão. Entre os dez detentos que possivel
mente serão beneficiados, oito são primários.

Conforme a Iei.ssô serão indultados os detentos
com pena até quatro anos de reclusão. Os demais,
preenchendos os requisitoss necessâríos, receberão

comutação da pena.
.

Os detentos relacionados para serem beneficia
dos são os seguintes: Luiz Carlos dos Passos,
Valmor Medeiros? Jaimor de Souza Farias, Valter
Rodrigues, Orlandino Eduardo Jaks, DIvino Luiz

Fernandes, Sebastião Alves da Silva, Antônio
Paulo Pinto de Azambuja, Getúlio da Silva e

Silvestre Prudêncio da Rosa.

foram esclarecidas:

Dois guardas
assassinados

ao impedir fuga
Beriin - Um alemão oriental
tJatou -dois guardas comunistas
da fronteira" ao fugir para a '

· Alemanha Ocidental, informou

hoje a agênciaADN.
O serviço noticioso da Alema

• nha Oriental acrescentou que a

i polícia de Berlim solicitou das
i autoridades ocidentais a prisão
·

do fugitivo e sua entrega às
autoridades comunistas. '

O indivíduo foi identificado]
pela agência . somente como
Weinholld que, segundo a ADN,
é acusado de infrações morais. -'
'Os soldados mortos foram
identíficados como Klaus-Peter
Seidel e Juergen Lange,
Não informaram sobre em

que circunstâncias ocorreram es

tas mortes, perto .da fronteira
com a Baviera. Não houve co

mentário sóbre o incidente por
parte do goverrio da , Alemanha'

'

Ocidental.

Crime a sangue-frio
deixa revoltados os
motoristasde táxi

Batata, o frio assassino de Luiz José

-

por Santo Amaro atingiu suas costas.
Os laudos do instituto Médico Legal talvez

possam dar alguma orientação na solução do

caso.. Luiz José tinha antecedentes na polícia, A
25 de novembro deste ano foi expulso da Polícia
Militar por má conduta; João Nadir, proprietário
de dois táxis, era contecido como "bom pai, e

bom profissional",
Apesar do assassino ter sido preso-rapidamen

te, a classe revoltou-se. Dezenas de motoristas
estiveram no IML, e todos mostravam-se indigna
dos, reclamando bastante das precárias condições
d� trabalho à noite que são obrigados a enfrentar.
Em grande número, acompanharam � enterro do

colega, realizado à tarde no cemitério de Barrei-
ros•.

o assassinato de Luiz José da Silva, \

motorista de táxi em Barreiros, provocou
_
decidida reação de seus colegas, que

protestaram contra a falta de segurança
para os que trabalham à noite;

Durante 'todo' o dia de ontem os táxis em

Floríanôpolís circularam com sinais de luto. Em
uns urna fíta preta amarrada na antena, em

outros um pano preto no vidro, denunciavam a

, reação da classe ao assassinato de um de seus

colegas, em Barreiros, na madrugada,
Pouco depois da meia

.

noite, Luiz José da

Silva, o Batata 23 anos, embarcou no táxi de
João Nadir ,da Silva, o Santo Amaro, 28 anos.

Pouco depois .de iniciada a corrida, 'ainda em

Barreiros, o motorista foi esfaqueado por trás,
levando três punhaladas: uma no braço, uma nas

costas, e outra no peito. Conseguiu ainda sair do .

autom6vel, para cair sobre o capô, .enquanto o

assassino iniciava umamovimentada fuga.
Enquanto João Nadir era levado ao Hospital

Celso Ramos, onde deu entrada morto, LuizJosé
procurava a Lícedõnio Alfa, e o encontrou na

casa de sua amante, em Barreiros. Foi conduzido
por Lícedõnío a Santo Amaro, onde Batata
residia. Mas não chegou a ir a sua casa; preferiu
ficar nUI11 local próximo à cidade, coberto com

três acolchoados. Ali, a polícia não demoraria a

descobri-lo.
Nesse crime, cujos reais motivos ainda são

ignorados, Batata mostrou-se bastante afoito:'
deixou cair sua Carteira de Identidade dentro do

táxi, e nãosfez segredos de sua presença na casa

,

da amante de Lícedõnío, Foi seguindo a pista do

Volkswagen quatro portas de Licedonio que a

polícia conseguiu encontrar o assassino, às·
11h4Om, nas redondezas de Santo Amaro.
-Póuco depois Batata -era preço e prestava

depoimento na Delegacia de Segurança Pessoal. O
primeiro 'alegou .uma grande amizade com. o

assassino para ajudá-lo a fugir. Luiz José afirmou

que agiu "em legítima defesa", hipótese bastante

discutíveljá que a primeira punhalada recebida
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Bandido mata":

policial e é

metralhado '

São Paulo - D soldado da paU
cia militar Paulo Roberto Cfbda,
que trabalhava na viatura da rota
- rondas ostensivas Tobias' de
Aguiar - prefixo 66; morreu na

noite de ontem no :pronto socor
ro de Osasco, depois de ter sido
ferido durante um cerco asIa
drão Adernai Assunção Fausti
no; conhecido como "Derna",
que operava em residência da rua
Henrique Dias, naquele municí-
pio.

-
,

.
No tiroteio com a polícia,

"Dema" saiu ferido e foi procu
rar abrigo na casa de sua amante,
Jussara Welton, 'conhecida tam
bém como "Soninha", pois usa
também o nome de Sônia Mari
dos Santos. Quando Soninha
procurava um médico pata "De
ma"; foi presa, em seguida os

policiais metralharam o bandido,
na/residência da amante.

Morte de King
investigada de
novo nos EUA

Washington - O senador Frank
Church, presidente €lo comitê de
inteligência, sugeriu que se desig
misse um promotor especial pára
investigar novamente o assassina
to do reverendo Martin Luther
King.

O senador Church afirmou
que acredita que exista um nú
mero suficiente de interrogações
no caso de King que justifique
uma nova investigação governa-
mental.' .

.

Church disse que confia em

que seu comitê recomendará a

someação do promotor especial
quando o informe final do grupo
for emitido no fínal do mês de
fevereiro.

Acrobata francês

cai da corda

bamba e morre

Portoscuso, . Sardenha - Q acrobata
francês Eugene Alexander Bugler caiu
de uma altura de 30 metros e morreu,
quando atuava sobre a corda bam-ba,
neste povoado da Sa rdenha, infor
mou a polícia.

As autoridades disseram que Bu
gler - que atravessou há poucos anos

as cataratas do Níâgara numa corda
frouxa - perdeu o equilíbrio na

sexta-feira numa atuação sem rede de
segurança e morreu instantaneamen
'te; frente a milhares de espectadores.

Várias pessoas foram submetidas a
: tratamento médico devido 1\ emoção
vivida,

Encerrada a

busca do Imbros

no Atlântico
. Miami - A guarda costeira pôs fim
à busca no Oceano Atlântico dos 22
tripulantes de navio mercante ciprio
ta "Imbros", Não houve novo conta
to com o navio desde que se recebeu
um pedido de auxtlio na quinta-feira
passada. ,

Um porta-voz da guarda costeira
informou, no entanto, que é possível
que o navio tenha resolvido seu pro
blema e tenha continuado sua viagem
sem dificuldades. O'navio dirigia-se a
Port Cartier, Canadá.

,

PÃGINA 11
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ESPORTES-----------------�-------"--�'--

Gutierrez já tem
roteiro doAvai

campeonato terminar. Dia 8 o Avai vai a Vera
Cruz, jogar contra o Vera Cruz. A excursão

prossegue na Guatemala, com uma partida dia 11
com a seleção nacional. Para os dias 14 e 16 estão

programados dois jogos com a seleção de Salva
dor; Quadro dias depois o Avai estará em São
José da Costa Rica; jogando contra o Saprissa,
campeão local. Dia 20 o jogo é com o Club
Atlético Cartaginez, vice-campeão costarrique
nho. Dia 22 no Panamá, contra a seleção local.
Gutierrez ainda pretende acertar mais' jogos no

Equador, Colômbia, Peru e Bolívia,' para onde
deve viajar neste fínal de ano. O empresário já
tem em mãos também, uma proposta para Áureo
treinar a Seleção de Salvador. Se Áureo não

aceitar, Gutierrez vai fazer a mesma proposta' a
Jorge Ferreira. Até o início de janeiro a excursão
do Avai deve estar definida quanto a datas,
locais, quotas e adversários a serem enfrentados.

O empresário Horácio Gutierrez continua em

viagem pela América do Sul e Central, acertando

jogos para o Avai, em excursão que deve começar
entre 15,e 20 de janeiro, em Buenos Aires.

Em contato telefônico ontem à noite, com a

redação de O ESTADO, Horácio Gutierrez comu

nicou da Venezuela" onde se encontra no mo

mento, o roteiro da excursãosavaiana, Gutierrez

deve voltar a Buenos Aires, apôs a definição do

campeonato argentino, para conhecer o primeiro
adversário do Avai. Da Argentina, a -delegação
segue para Santiago do Chile, para um jogo com

o Colo Colo.
'

De Santiago o Avai viaja para o México, onde
joga a' 10. de fevereiro em Torrion, contra o

Laguna Atlético Clube. pia 3 ou 5 de fevereiro,
um jogo na Cidade do México, no Estádio

Azteca, com o campeão da 2a. Divisão Mexicana,
a ser conhecido no princípio do ano, quando o

Inter pensa

na Libertadores.

E 'contrata Ramon

Perú foi um
adversário fraco

para o Brasil
, Porto Alegre - Caso seja aprovado nos exames
médicos a que começará a ser submetido, ii. partir
de hoje, o centro-avante Ramon, do Santa Cruz,
será a primeira contratação do Internacionalyara a

temporada de 76 para 'atender as pretensoes do
futuro presidente dos clube, Frederico Arnaldo
Balve, de "brigar pelo título sul-americano", Se
gundo afirmou, ontem, ao anunciar a chegada do
primeiro reforço para a equipe.

Brasília - O Brasil não teve a menor dificuldade para
derrotar Q Peru, nas duas partidas de simples, ontem pela
manhã, com Mandarino e Kirmayer _ganhando de Acuna e

Maurtua, por 3 a O cada um, 'totalízando 5 a O e

confirmando, assim, 'sua superioridade. A .partir do próxi
mo dia 26, a equipe brasileira estará enfrentando a da
Argentina, em Buenos Aires. deeidindç quem joga contra

'

o Chile
Mandarino ganhou de Acuna por 6a1, 6 .a 3 e 7 a 5,

enquanto Kirmayer fez 6 a 1, 6 a 4 e 6 a 1, em Maurtua,
, A vinda de'Ramon para testes foi acertadapelo !:�:mbr:�e:a.�ee�: :a��!a��tal,\:u�:����jo:�próprio futuro presiden te d� in ternacíon al entre Mandarino e Maurtua houve algum equilíbrio, mas

� o diretor de, fIn anças em especial ao fato do brasileiro ter se sentido indisposto."ao "Santa Cruz; tendo já acertado, inclusive, o Desde, a abertura do torneio, na sexta-feira que já era
"

Rr�ço do"passe e � condições do seu pagamento. notada a fragilidade dos peruanos, onde apenas o-jovem6aso V<iue com 0 Jogador, o clube &auclio pagará Miguel Maurtua, radicado nos Estados Unidos, conseguia
• a� S,anta C�zCr$ 1 milhão, dos quais 40 a 50 eor .apresentar algo de bom.
,&.eftt1l' a 'Vrsta e o restante em doze prestaçoes O Brasil, sem Thomaz Koch, e com Carlos Alberto
mensais. ,

'

Kirmayer em seu lugar, mostrou grande superioridade
técnica, não havendo necessidadede muito esforço para a

,

Frederico, Arnaldo Balve explicou que sua vitória.
. ..

'

"

"

'PlfçJetência para 'o reforço do ataque- se fixou em Mandarino, �dlsposto na sexta-fe� teve dificuldades

KartlOn� porq_ue Osvaldo Brandão deixou escapar para ImI;'0r-se diante de M�u�a., � Jovem peru�o usou

.we o centre-avante do Santa Cruz tem presença da movimentação e condição ffsíca para equilibrar a

certa na lista dos convocados para a seleção. / partida, o que conseguiu, em dois sets.
'

Mais experiente, tranquilo e técnico, Mandarino apro
veitou a inexperiência do adversário e.cansou-o, trocando
de lado nos arremesses para o fundo da quadra.

'

No último set, completamente esgotado, Maurtua não
'resistiu a Mandarino. O jogo durou ,2h20m.

Esta foi a única partida de relativo equilíbrio. A de
duplas, também foi facilmente vencida pelo Brasil que
contou com Fernando Gentil em substituição a Mandari
no.

Ontem em dois jogos sem motivação, pois o Brasil- já
'

estava classificado" Mandarino e Kirmáyer aproveitaram
para mostrar ao público; tudo o que sabem, em,urna
verdadeira aula.

Certos ae que venceriam, pIOCi!!araID jogar como numa

demonstração, alternando vários tipos, de jogadas. Os
'peruanos lutaram, apenas, mas resistiram menos que
antes. Até mesmo Maurtua não conseguiu mostrar o que
havia mostrado contra Mandarino, e foi facilmente derro
tado por Kírmayer, •

.: "Para.a p�siçã0 nós já temos o Flávio e o Luiz
,'FêJ'l(ando, 'mas devemos nos preparar com reforços
a' àltura parª a maratona que será atemporada,
'com GS j0g0� pela Libertadores, o campeonato
'gaúcho e () Nacional". '

'

,

uentro de�ta política � a de "conservar a equipe
cie 7:5 f011l ,algtl!1S retoques" - o futuro preS1�ente
;,do Inte�aclonal admite que "apos Ramon, hao de
:vir eutres reteaues",

No entaato"não avança nomes, sob a alegação e

�q1,le "nesses s0!lh0s todo o mundo co�ece, são
,Amaral e' Tenínho, entre outros, praticamenteIJnegociáveis, mas vamos tentar chegar lá ou, pelo
',menos, perto".

Problemas no
Copersucar.,Emerson
suspende o' treino
,São Paulo - Um defeito na completadas 19 voltas, mas logo nas

passagem da gasolina de um tanque primeiras Emerson parou no boxe

para outro e 'bateria descarregada, para trocar o pneu dianteiro da direi
foram os dóis obstáculos que Emer- ta, que estava furado. Emerson des
son Fittipaldi enfrentou no treino de ceu o Fiti-O+, pegou uma motocicleta
on tem do Copersucar Fittipaldi e deu uma volta para inspecionar a
FD-04. Quando tentava baixar o pista. Minutos antes ela tinha side
tempo quase na 30a. voíta em interia- lavada, mas em alguns pontos havia
gos, o Fiti-04 parou na curva 3, terra. Até aquele ponto a melhor,
obrigando a Wilson Fittipaldi a rebo- volta tinha sido coberta em 2 mínu-
car o carro com o seu Opala. '

tos 36 segundos e 7 décimos. '

Mesmo com esses defeitos e com o Quando parou, após completar a -

motor falhando em "quase todas as 19a. volta, Emerson declarava ao seu

voltas que deu, Emerson Fittipaldi irmão' que o ideal seria chegar a 2

conseguiu baixar o seu tempo, fazen- minutos e 32 segundos, pois o -earro

do a melhor volta em 2 minutos e 36 seguiria para o grande prêmio da

segundos. Sua pretensão era voltar Argentina para competir. Os mecâni
para casa ontem com 2 e 35, ou 34 e ces examinavam o carro, pois o mo

meio. Mas o carro não correspondeu tor falhava quando Emerson apertava
nas últímas voltas! embora os defeitos na subida. Emerson explicava que o

tenham sido m nimos, segundo o mesmo fenômeno ocorria com a Lo

próprio Emerson, ' tus e Mao-Laren, por isso aconselhava
O treino de ontem - o 40. que os mecânicos a por um pano molhado

Emerson faria com o carro nacional - na bomba de gasolina, para evitar a
'

começou somente as 11 horas, e não vaporízaçãó, : As 19 voltas iniciais
as 8h3Om, corno estava anteríormen- foram feitas a uma temperatura de 37
te previsto. At� as 13h45m foram graus,

Cruzeiro do Sul ganhou,
estadual de basquete

O Cruzeiro do Sul conquistou
na tarde de ontem, no Palácio
dos Esportes, em Joinville, o

títuloS estadual de basquetebol
infanto-juvenil, ao derrotar o

Diocesano, de Lages, por 47 a

46, depois de estar perdendo no

primeiro tempo de 26 a 14. Fato
curioso é que o Cruzeiro, nesta
rodada, esteve perdendo sempre
no primeiro tempo, mas chegan
do a vitória no segundo. Para
'decidir o título foi preciso uma

partida extra- à tarde, pois o

Diocesano havia, ganho do Cru
zeiro pela manhã, Os campeões
são Claudio, Macíngas, Samir,
Darlei, Cassou, Barzan, depois
Daniel e Batatão, () Diocesano,
vice, teve Paulo Andríno, Lauto,

,

Ricardo, Clovis e Reinaldo, de
pois Rubens, Edson e Fernando.

A classificação final do cam

peonato apontou o Cruzeiro do
Sul em lo. (campeão); Diocesa
no, de Lages, em 20.; Vasto
Verde, delslumenau, em 30.; Ins
tituto Estadual de Educação, de
Florianópolis, em 40. e Ipiràn

ga, de Blumenau, em 50. lugar.

A rodada de ontem apresen
tou os seguintes resultados: Vas
to Verde 53x19 Ipiranga, Cruzei
ro do Sul 5Ox57 Diocesano. Sâ-:
bado 'a noite: IEE 48 x 46
Diocesano, Vasto Verde 41 x 53
Cruzeiro do Sul; à tarde ,- Ipíran
ga 55 x, 52 IEE e Diocesano
43x37 Vasto Verde.

Loteria/Resultados
1 -Real Socieâaâ (Esp)1 x 1 Ati. Madrid (Esp)
2 � RealMadrid (Esp) I x oAti. Bilbao (Esp)
3 - Valência (Esp)3 x 2 Barcelona [Esp]
4 -Espanol (Esp)3 x O Granada (Esp)
5 - Benfica (Port) 2 x O Vito Setubal (Port)
6 Porto (Portt.l x I Guimarães [Port]
7 - Cur(Port) O x 3 Sporting.(Port)
8 - Braga (Port) I x 2 Boavista (Portl
9 � Farense (Port) 3 x 2 Leixões [Port]
10 � Lazio (It) 3 x O Cagliari (lt)
11 � Sampdoria [It] O x I Bologna (It)
J2 -Intemazionale (It) 2 xl Nápoli (It)
13 - Fiorentina (It) O xl Milan (It)

r' lr-. ���_-----------.-..��_
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O Caça Tiro, de Lages, foi o
segundo classificado, ontem pela
manhã, e vai decidir com o

Colegial o título estadualno juve
nil. Esta decisão será uma reprise

-

do anospassado, quando o Caça e

-Tíro, atual campeão catarinense
-

da categoria, disputou a final
com o Colegial, no ginâsio-Ivo
Silveira, com o time dírigídospor
Moreira deixando escapar o

. título dentro de sua casa.

O Caça e Tiro demonstrou
inclusive que tern condições de
chegar ao bi-campeonato, pelo
_menos foi o que ficou demons
trado ontem, quando venceu o

colegial por 2xO; g�rantindo a

classífíeação. Os gols foram mar

cados por Newton e o ârbitro f01
Walmir Prazeres.

·FUTEBOL· DE SALAO/ESTADUAL�----__'_'_-----------'--"'--"'_-

Renato é o artilheiro �o campeonato, Ontem o jegó não interessava mas ele marcou dois gols.

Caça e Tiro

mostrou que

pode chegar
ao bi

No juvenil uma partida Com alguns lances violentos

No primeiro jogo o Besc deí
xou escapar a classificação (mas
dependia de uma vitória ou uni

empate do Colegial) ao ser derro
tado pela Hering, de Blumenau,
por 3x2, com gols de Marco
Antonio. Marcelo e Tonho mar

caram para o time da capital.

O treinador Moreira, do-cole
gial, não que.r deixar se repetir o
acontecimento do ano passado,
quando o seu time' perdeu o

campeonato dentro de casa para
o mesmo Caça e 'Tiro. Quer'
trazer os alunos do Colégio Cata
rinense para motivar a equipe.

Na confirmação
dos final istas,

pouca técnica
. Se o nível técnico da rodada dolfo, Serginho, Mário, Lúcio e'

disputada no sábado não foi dos Edson, depois Rui, Ricardo, Ri
melhores, ontem pela manhã, no cardo Rodrigues, Jean e Maurf
Ginásio Ivo Silveira, chegou a ser cio. O Celucat teve Arnilton,
decepcíonante, com os times j0- João, José Batalha, Hamilton,
gando quase que obrigados, so- Rogério, Ramos e Orli. O'juiz foi
mente para cumprir a tabela. O o bom José Acácio dos Santos.
desinteresse ficou evidenciado BESC4 x O ARTEX
nas partidas disputadas entre os Fazendo a segunda partida, já
clubes na categoria adulto, e com um reduzido público no

nem poderia ser de outra forma. ginásio, o Besc goleou a Artex,
Os classificados foram conheci- de Blumenau, por 4 x O. A
dos na rodada de sábado. exemplo do jogo anterior, os

Na primeira partida o Institu- jogadores também evifaram as

to Estadual de Educação, que jo.gadas de choque. E a Artex,
esteve sem a presença do treina- além de evitar as. jogadas corpo a

dor Zeno, sendo coordenado pe- corpo, procurou evitar também
lo

.

atleta Serginho, entrou na uma goleada maior ainda. Antes

quadra com a sua formação base. da partida seus dirigentes solici
O mesmo não aconteceu com o taram ao Besc fazer somente 30

Celucat, que apresentou um time minutos de jogo, I;) não 40 como

misto, deixando claro o que de- determina a modalidade. Alega
sinteresse na partida. E assim ram os blumenauenses que o

_ sendo, o Instituto de Educação motivo dava-se ao fato de regres
que já era apontado como favo ri- sarem mais cedo para Blumenau,
to, .não encontrou dificuldades mesmo porque a, partida não

para chegar a Uma vitória por 3 X
_

oferecia nada de positivo, era só
1. para cumprir a tabela; Rosendo

Os jogadores do IEE procura- Lima acredita que os jogadores
ram inclusive evitar as jogadas de estavam mesmo era com receio

choques, mas demonstraram es- de levar uma goleada. E levaram.
tar avidos por um placar dilata-
do, o que não aconteceu, devido Os gols

_

foram marcados por
as constantes substituições no Renato (2), Messina e Ademir,
segundo tempo, dando inclusive com a partida sendo arbitrada
chance para o Celucat, nos minu- por José Acácio dos Santos, o

tos finais, jogar-igual ao adversá- Pepe. O Besc venceu comFer
rio. Os gols foram marcados por nando, - Duda (Trilha), Renato,
Sérgio, Lúcio e Ricardo, para o Gueda (Ademir) Messina (Jípão).
IEE e João para o Celucat A Hering teve Deus Dite, Omar,

O Instituto venceu com Ro- Tarcfsío, Nilson e Humberto.
.

Decisão pode
ficar para o próximo
final' de semana-

Conhecido os quatro clu- InO sãbado. e domingo, prefe-
bes fínalístas - dois adultos e lido um meio de semana, logo

após o Natal. Deixou evidente
a sua preocupação com a falta
de público nos jogos de final
de semana, quando todos pro
curam aproveitar a temporadaEsta noite a Federação Catari-
de praia. Mas a - Federação

nense de Futebol de São estará deverá confirmar a decisão
a se reunindo em sua sede, .

para sábado e domingo prôxívisando .encontrar datas que
mo, atendendo inclusive solí-

atendam o interesse das agre- C. citação do aç_a e Tiro; de
miações participantes. A'prin-

, Lages, que não poderá se des
cfpio, é pensamentosdos clu-

locar para a capital <lo meio
bes decidirem oscertame ain-
d d fi al d

da - semana, em virtude de
a antes o m o ano, e as . .

fi"
d

. - compromISSOS pro lSSlOmns

da�as_ de ;,ábado e ommg.o de seus atletas. Já Moreira,
pr xdlillo .ora?ld' � que mais treinadordo Colegial, concor-
agra aram aos mgentes.· d alouer d t d-a com qu quer ea a. e

-

es-

de já está organizando uma

grande torcida para prestígirar
o seu clube.

dois juvenis· do Campeonato
Estadual de Futebol de Salão,
falta agora definir as datas

para as finais do certame.

Tertuliano de Brito, diri

gente do Besc, não gostou da
idéia de se fazer estes jogos
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FESTA DO BAC Um futebol alegre e atémuito
técnico.Era um jogo amistoso

o clima era de festa. Por isso,
a partida não chegou a apresen
tar lances violentos. Foi o fute
bol alegre e até com jogadas de
alto nível técnico. OCombinado
Avai-Figueirense, fez apenas o

tempo passar, jogando despreo
cupado. e mais na base da brinca
deira, embora não faltasse alguns
momentos .de seriedade. Apenas
Luiz Everton encarou o jogo de
uma maneira diferente. Brigou,
r eclamou dos companheiros,
demonstrou muito espírito de
lu ta, xingou por diversas o juiz e

marcou um gol. Não recebeu
cartão

.

amarelho nem vermelho,
porque Portela não tinha.

Pelo lado do Biguaçu Atlético
Clube, ópanorama era diferente.
Os jogado res entraram com ex

cesso de responsabilidade e não

queriam perder a partida de ma

neira nenhuma. Isto foi prejudi- .

cial a€l time. Ele entrou correndo
muito; não dosou as energias e

no final, foi goleado com facíli-
'

dade. Era um jogo de vida ou'

morte para o BAC, que começou
jogando com objetividade e ocu

pando . todos os espaços do gra
mado. Mas seus jogadores não
tinha um posicionamento tático
dentro do campo. Correu muito
e cansou. Jogou apenas 15 minu
tos de bom futebol, tempo em

que conseguiu seu gol. Depois
disso, apenas' correu desordena
damente - sem condições físicas -

onde prevaleceu a melhor técni-
,

ca e a individualidade dos joga
Gores do Combinado.

PRIMEIRO TEMPO o

A falta fJ;� responsabilidade
ô'ifamistos0'; deixou os jogadores
mo .Combínado tranquilos e eles

_�,
)

nem chegaram a se preocupar
�cóm a correria do adversário

� mesmo quando estavam.

"perdendo de 1 a O. Elesconfia-
�;. �t,�?áis,'na sua experiência. E

fSto valeu, Durante os primeiros.

10 minutos, o combinado se
.

estudou dentro de campo, com

os jogadores do Avai atuando
numa área do campo e os do

Fígueírense noutra. Pinga, Mar

cos, Toninho, Luiz Everton e
,

Moacir, tinham jogadas ensaia

das, as mesmas do Figueirense,
com o deslocamento de Marcos

para o miolo da área e com Pinga
apoiando o ataque pela direita.
Souza, Balduino e Veneza, troca
vam muitos passes entre si e� aos

poucos, com algumas orienta

-ções de Gercino, o time acabou
. atuandomais coeso.

,0 BAC aos 9, fez o primeiro
ataque, com Gilberto chutando
forte por cima de Nilson. Quatro
minutos depois,. Nilson falhou
totalmente no lance, deixando a

bola lhe escapar das mãos para
Mauro fazer 1 a O. Foi um

"frango". Aos 15, Moacirfez um
lançamento para Toninho que
d eu uma arrancada para o gol.
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o Combinado À'v.ai-P·
de Nilson (Jurandir) ;Pinga '(Raul), A a é Claudio

.

(Caco); Souza (Britinhor dePôis a te);,
Balduino (Moacir) e Moacir (CU *.�", !�;.

Marcos (Sabará), Toninho (Marcos) e Luiz'I�v�rt'Õ'n,.
goleou o BAC de Chiquinho (Gaúcho);

. ""'
Chico (machucado), Luizão, Joel e Edgar; Elias (o melhor di. time) e Orland9;,

Gilberto (Vitor), Mauro. Tonho e Azinha
por .s a 2 na tarde de ontem no estádio Acácio Zelnio da Silva, em Bíguaçu. Pinga (2),

, Luiz Everton, Toninho e M�cos
marcaram para o Combinado, com Mau#(�)' déSéontandÓ�

Luiz Carlos Portela foi um juiz regular
com Osmarino Nascimento (excelente)

e Aquiles de Bona (ruim) nas bandeiras. A renda, sornou Cr$ 5.800,00.

Mas antes de chegar a área, foi
derrubado por Joe1. Luiz Carlos
Portela marcou a penalidade e

Pinga empatou. Com' este gol, o
BAC se desorientou, além de

apresentar visíveis sinais de can

saço. Já não tinha mais condi

ções, e Q que é pior, sem ne

nhum atacan te. Isto facilitou pa
ra a zaga e Adailton e Veneza

passaram a apoir co m decisão o

ataque. Aos 25, Luiz Everton

completou mal urna.jogadafeita
por Toninho. No minuto seguin
te, foi a vez-de Marcos, depois de
ter driblado Joel e Edgar, perder
gol certos.

Aos 30, o ataque do Combi
nado colocou a defesa do BAC
na "roda". A torcida local, co
mentava que já era covardia a

flagrante diferença de nível téc
nico. Aos 36, num espetacular,
lançamente -de Souza, Pinga, jo-
gando no miolo, fez 2 a 1. ·Mas
para surpresa do bom público
presente ao estádio, o BAC che

gou ao empate e de maneira
bastante estranha. Elias lançou
Gilberto, Mauro, Tonho e Azi

nha, completamente impedidos,
'ficaram frente a frente com :Nil
son. Tanto obandeira Aquiles de
Bona como Portela não marca
ram a infração ;;' M�uro, um ,

pouco envergonhada, e!llp:atou._,
A GOLEApA

..

Nos 45minutos finais, a par,
.

tida virou autêntica "pelada",
em todos os sentidos. Desde a'
��bitragem até o comportamento

. c

dos jogadores, O Combinado
veio COIl1 quatro alterações: R.aw
no lugar de Pinga, Caco np c�� , ,fi

Cláudio;. Britinhe no de S011za.>�
Sabará fio de Marcos. As madan-.
ç;tS d eranf I1}��S cveloçida�e<;.o <fV'

'fíme, só. gue eh�' caiu uI'!á,.:J_)dll&>:>.::
de produção. Se desinteres's�)l
ainda mais. Aos. 20, ToniIJllP'
recebeu o cruzámenta.de Brítí-
nho dentro da

-

pequena área,
átiblou Joel e deu para tJl�
Everton fazer o terceiro. Cinco

-: minutos depois, Luízão colocou
.o braçe:n:ª, bola. Portela marcou

outro penalti e Toninlio fez 4 a

2. O jogo estava d efinido. O
BAC, não .tinha condições para
reagir e o Combinado, passou
apenas a brincar e não quis mais
marcar. Até mesmo .dentro da

. pequena área, os jogadores troca
vam passes, atrasavam bolas e i

não chutavam. Estavam brincan
do. Para caracterizar mais uma

"pelada", os jogadores que há
viam sido substituídos, voltaram .

E o que é pior, nem avisavam

para o juiz. Todos riam, dribla
vam até até perder a bola, saiam
quando queriam. Apenas Gerei
no, levava seu trabalho à sério e

pedia mais gols. Aos 44, Marcos
fez 5 a 2, depois de ter marcado
um o utro de cabeça aos 37, que
inexplicavelmente o juiz não
deu, já que a bola batera no

travessâo e entrara.
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Alberto,
10 anos de Bac,

criticando
Antes do jogo, muita, confu- Os jogadores estavam reuni- Quando o BAC empatou aos Adailton, junto com Veneza e A rua Getúlio Vargas, em Biguaçu,

são no vestiário do BAC. Todos dos. Gercino, junto com Joel 40 minutos, o treinador Gercino Luiz Everton, foram os únicos' ontem estava irreconhectvel: Toda a

falavam ao mesmo tempo. Esta- Passos, andava de um lado para se levantou. Chamou alguns no- que jogaram OS 90 minutos. Ada- área 'anexa ao estádio, estava comple
vam entusiasmados demais. Num outro, olha mo sempre para o mes e teve vontade de entrar em ilton, como zagueiro central -

'

tamente toma da pelo grande número
canto, Alberto Rocha Filho, da- portão de entrada. Estava preo- campo para reclamar da arbitra-: 'sua nova posição no Coritiba -, de automóveis. Na porta de entrada,
va até chutes no banco. Estava cupado. Não poderia escalar o gem, pois quatro jogadores esta- esteve bem. Não apresentou fa- uma placa, escrita com letras garra- ,

revoltado e criticava violenta- time que queria. vam em posição ilegal. Mas Ger- lhas, embora o adversário fosse [ais: Praça de Esportes Ac ácio Zelo
mente a diretoria. Ele queria cino se c onteve. Esperou que nitidamente inferior. miada Silva. No portão, com discri-

jogar e apresentava seus motivos. _ É duro, pois vou ter que terminasse' o primeiro temp o. Mas Adailton estava contente, çdo, um aviso:
Falava em tom de voz alto, mas mexer na escalação. O Casagran- Saiu correndo e foi direto à embora tenha de retornar ao "Preço único Cr$ 5.00. Pedimos a

os demais jogadores não lhe da- de não apareceu eo Claudio vai Portela e ao bandeira Aquiles de' Coritiba no próximo dia 5; Seu colaboração de- todos".
vam muita importância. O time ter de sair jogando. Claudinho e Bona, Recebeu, do auxiliar, a contrato terminará dia 31 mas Dentro do estádio, de chapeu e

e�trou em campo e ele saiu do Beta Fuscão me telefonaram e
seguinte explicação, que lhe ir- ele já conversou com Hélio Alves suando muito, João Salum, presiden

vestiáriõ, ainda mais irritado. disseram que não p.oderiam vir, ritou ainda mais. e renovará por mais uma tempo- te do clube, muito atarefado e procu-

-: Não é justo O que fizeram pois o Gremio não havia ainda
_ Não marquei impedimento rada. Ele continuarâ no Coritiba, rondo cuidar de todos os detalhes, até

comigo. Jogo há 1 O anos no' pago o pessoal. Como se' não
porque pensei que este jogo fos- mas suaa vontade seria retornar a mesmo os mínimas, para que a festa

BAC , oride comecei em 65 como bastasse isso tudo, ainda n ão
se brincadeira e não dei impor- Florianópolis.Não para o Figuei- alcançasse sucesso. Ele providenciou

juvenil. De 71 em diante, fui poderei contar com o Tonho, tância para o lance, para que o rense. a retirada d os 'garotos cio campa,

para 0 time de cima é venho que f?i .vetado pelo �epartamen- ,

time de casa emp atasse. _ Estou contente, pois estava forneceu água miner�l pàros jogado-
jogando sempre na lateral direita. Sou to médico �o Flgu.elrense_ Mzs o_ com, muita saudade da ilha e do res, e fez todos o� calcul�s da refor-

O titular. Mas hoje, não me que me deixa mal� chateado, e O treinador, se conteve para pessoal. Se dependesse de mim.. ma �o campo. CUIdou ate da arreca-

escala.ram. Isto_é uma bagun9a e que o Tonho fOl_ vetad� mas dar a resposta. Disse que era uma ficava por aqui mesmo, mas para âação;
_", _

o treinador nao escala o tíme Jogou futebol de salão no sabado
rtida

í

t t 'h' t"o ar no Aval' e na-o no Flguei-
- Sou. João Salum mas nao sou a'

,

.

l B T _ -

d" pa I a impor an e e c egou a e J gí r,

Quem manda em tudo é o. To- pe o esc. sa nao enten 1 mais , i: •

I t'
.

, do AVal. Somos parentes. (Contou,

1 ",'
'

. Pi fi 1
a ameaçar que rana um re a ono rense.

,
Ílho. Ele' e q_ueI!l decide tud� no na.da. So se ores ez a gum

�o diretor do Departamento de Apesar de ter preferência pelo algumas confusões criadas pele coin-
",

:,' S,'�C ,.e", .o, 't,ecmco.,. O s�u Nino, müagre. Arbitres, narrando as irregulari- c idência) Nossa cidade está de par«
-

di d O
- Avai, -Adailton deixou claro que bens. Fizemos um trabalho de time: ':' ;,'

' "não z n� a.. pior e que me
Depois, ele procurou o Tonho dades. Isto tudo foi no intervalo, ainda há possibilidade.dele vestir

:: ,', �',', tiraram' do time' e nem deram
e quis saber todos os detalhes. O quando o jogo. estava empate em a camisa do Figueirense. Mas é grande, e felizmente tivemos o apoio

. :;.",: ',éxplicações, mas isto. não vai
jogador os deu, masGercino não dois gols. 'No final estava calmo. e um pouco difícil

d e toda a população, principalmente
:.., :;:, '" ficar assim. Amanhã (hoje) vai ac�editou. se esqueceu de tudo. Falou do da Prefeitura. Se fossemos pagar tu-

?'.' ,I,: : íieverumajeuníâo e vou levar o seu time, ,apenas.'
_ Olha, gosto do Figueirense do, o BAC gastaria mais de Cr$ 20

;;. '",. 'caso. à diretoria. Quero uma ex- Enquanto Luiz Everton co- onde tenho muitos amigos. Mas mil. mas nossas despesas não chega-
_" .plícação,' caso .contrárío deixo o mandava um rápido aquecimen- _ Mudei no, intervalo, porque para eu voltar, a jogar lá. só se r�m a Crs 8 mil. Hoje, temos uma

0'0 BAC;meu único clube. O Tonho to, o treinador informava que há tinha muita estrela no. time. Aí, sair toda essa diretoria, a come- praça de esportes, que muitas equipes
"não. pode continuar escalando o. possibilidade do Combinato jo- mesclei e o time rendeu mais. çar pelo treinador. Se isso acon- profissionais não tem

" .tíme: q 'gozado é que no último gar em Foz de Iguaçu contra' Aliás, gostei muito do rendimen- tecer, eu volto correndo.' Realmente o estádio estava bani
" domingo: contra o- Canarinho; uma seleção local, ganhando Cr$ to da equipe, que jogou com No retorno ao Coritiba, Aaa- to; Apenas a grama muito alta.

. faltaram' 6 jogadores. 'Hoje, os 25 mi/livres que seriam rateado seriedadef? ) e' o que é mais, ilton pretende levar uma relação De manhã, às 9 horas houve missa

, -que faltaram estão jogando e eu, entre os.jogadores.. Hoje haverá a importan te, jogou para ganhar. E de jogadores, com possibilidades campal. A tarde, na preliminar o time
.' "

.

nem' recebi e xplícação. Isto é confirmação. O jogo será no dia ganhamos bem', até com facilida- de se transferirem para o seu suplente do BAC venceu a Veneno

',' uma bagunça. "28. de. atual clube, por 2 a O.
0,

Esse iogo
era importante
para Toninho

_ Seu Cornelli, aquele riúme Durante o tempo em que
ro 5 é o Elias. Joga muita bola, o. e steve em campo, Toninha pro'
Senhor não acha? - Seu Comel- curou se poupar. Evitava jogadas
li, é verdade que o 'Balduino vai dividida s, só deu um piq ue e

para o Figueirense? - Quando é pensou muito no seu compro

que terminará seu contrato? misso, a partir do dia 6 no

Estas perguntas ficaram sem Palmeiras. No intervalo, Gercin o

resposta, Isto porque, o fanático lhe procurou e, entendendo sua

torcedor do Avai, que só aplau- situação, quis lhe substituir. To
dia Veneza, Souza e Balduino, ninho não aceitou: Só vou sair

simplesmente confundiu Anato- depois de marcar um gol, antes
lio Pinheiro Guimarães com o não ". E cumpriu a palavra. Aos
presidente do Conselho Delibera- 25 minutos da fase final, ele
tivo. Anatólio não notou o enga- marcou o quarto gol do combi
no e a maioria das perguntas nado, d e penalti, e saiu. Para

passaram desapercebidas. Cansa- Toninha, e ste jogo e ra muito

do de tlintas indagações, Anató- importante e por este motivo,
lio mudou de lugar. Foi pior. quando foi convidadopor Gerei-

- Seu Aure,..Q" faz o favor de no, aceitou de imediato, nem

sair da frente? - Seu Aureo, o pensou em consequências. Era
senhor está gostando do jogo? - sua despedida. '

Anatólio. não deu importância, � Poucos sabem a importân
não sabia que era com ele que o cia desta partida para mim Não
torcedor estava falando. O advo- ficaria

I

fora dela de jeito ne·

gado. do Avai estava mais preocu- nhum. Acontece, que comecei
pado em conversar com o supervisor . minha carreira em 70 no juvenil
Rômulo Coelho: "A renda do do Avai com o meu amigo Gerei
BAC, foi maior do que a do. no. Agora, me despeço do fute
Figueirense em Salvador". Aí boi catarinense, jogando outra
Oswaldir Schweitzer interrom- vez e pela última sob às ordens
peu, Tinha uma "bomba" para') dele novamente. Estou muito
contar: "O Dito Cola me procu- contente, pois além de me despe
rou e quer vir para O Avaí, Disse dir do Gercino, joguei pela pri
para ele que ia conversar com meira vez num combinado Avai
Salum e lhe daria uma resposta, Figueirense. E até interessante,
o mesmo acontecendo com o pois nos dias de clássico a gente
Lico, que também quer vir para quase se mata dentro de campo e

o Avaí". Quando.' Oswaldir viu o agora é todo mundo amiguinho.
repórter, procurou mudar de as- Isto fortalece ainda mais nossa

sunto e fez um' pedido, já tradi- amizade dentro e fora de campo.
cional: "Pelo amor de Deus, não Gostaria até de levar a camisa do
vai colocar isso no jornal, senão Austria, a amarelinha, como lem-

estragará tudo. Vou confiar". brança. Gostaria.

, No meio da
confusão, uma

notícia "bomba"

FESTA DOBAC------------,...------------�

Toninha: começo e fim com Gercino

Adailton volta, mas quer muitas mudanças no Figueirense, começando pelo técnico

Um treinador
aflito com'

os desfalq,ues

Esse descuido
irritou muito
a Gercino

A volta
(impossível)
de Adailton

o outro Salum
fala sobre'

,

a grande festa
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Por

Aldírio Simões

uma espécie em extinção
Maluca; louco, é o termo que do, ele ficou 45 dias treínande

o cíclísta-se acostumou a ouvir, em São Paulo, em Interlagos,
das pessoas que o encontram mas no final o corte foi ínevítá-
durante os treinamentos, com A falta de apoio PW parte das vel.

chuva ou. çom sol, com percurso federações, o desinteresse PARA O EXTERIOR
'até a cidade de Tíjucas ou Paulo ,- Minha primeira convocação

dos âirieentes e o custo do I
-'

b ilei ç' tam'

, Lopes. Mas Míltom Carlos Della {> para a se eçao ras erra 101 -

Gíustína, 23 anos de idade, natu- material, fazem do bém a minha grande chance, o

ral de Florianópolis, jamais ligou c iclismo é do ciclista uma qe me valeu ainda maior moti-

" para, tal "prov0cação e a sua vação para continuar" mesmo
raridade prestes a d fi al rt d

.

, 'persistência e extraordinária for- sen o nó m co a o cem pnn-

ça de vontade resultaram em se extinguir. Em Santa Catarina' cípio de fadiga. Em 1974, junta-
quatro viagens ao exterior inte- pelo menos, Delta Giustina mente com Lício e Roberli, que

<, grando a seleção brasileira. Den- •

l d
neste ano consquiram o título

e o exemp o mais concreto isso al B fi' ç'

tro da sua humildade Della Gius- nacion em ras la, LOl convo-

tina é hoje um ciclista de, nível cado pela CBD, para treínamen-

internacional, superando com tos em Interlagos visando o Cam-

acentuada vantagem a Sàmuel peonato Sulamerícano, em Calí,

Santos, atleta que durante _
tendo obtido a classificação. Na

muito tempo projetou Santa Ca- Colômbia foi campeão pôr equi-
tarina neste esporter ,

pe e ficou em quinto ria classífí-
Della Gi;ustina não tem na cação geral. ,

família nenhuma tradição no ci- Em janeiro d este ano saía

clismo. Tudo começou quand 0, mais uma vez para o exterior.

em 1968, .foí aba rdado por um
Ficou 11 dias na Venezuela dís-

velhinho de cabelos brancos, putando a "Volta de Tachira",

quando passeava uma tarde com sendo o primeiro brasileiro entre

a sua bicicleta: 33 concorrentes. Em julho uma
,� Foi o "seu" .Domíngos To- nova seleção, participando inclu-

mé da Silva, ele, juntamente com sive da prova "9 de Julho" e em
'o Walter Livramento, são o s agosto foi para a Bélgica, onde
meus maiores íncentívadores, todos os brasileiros não se saí-

além de me orientarem técnica e "ram bem; em outubro não pôde
,

taticamente. Eu sempre gostei participar dos Jogos Abertos, em
muito de andar de bicicleta. Nu- virtude de ter seguido para o

ma promoção da Rádio Guarujá, México, no campeonato Paname-

em 1968 (Volta ao,Morro), eu ricano. '''No México não me

me inscrevi na corrida'. Virei O adaptei com o' clima, não me

,guidão pata baixo e fiz a primei- senti bem e che�ei entre, os

ta experiência, mas confesso. foi últimos colocados' .

'

decepcíonante. Gostei da idéia e A DIFERENÇA' ,

continuei à andar com o guidão Depois de algumas competi-
virado. Um dia fui abordado ções no exterior, o garoto procu-
pelo "seu" Domingos que, inda: rou analisar o ciclismo no Brasil
gou se eu gostaria de ..me tornar .são às preferidasdos corredores, entrave para este esporte. Tem os preparativos: "Além de me- e na Europa: "Lá oscíclístas são
um ciclista em nível de competi- pesando somente 9 quilos (uma de haver gente interessada .em lhorar a minha forma física aín- bem mais técnicos e velozes e as

J ção. Eu: aceitei, mas nas provas bicicleta normal tem 18 quilos). Pf9moções e inclusive divulgação da tenho uma grande economia competições são. fartas, existe
! ;,

que, eu passei a participar 'não ,40. -cielísmo. Atualmente;,em de gasolina". corrida todos os dias; eu mesmo

conseguia 'me destacar, minha "FALTAAPOIO PlÓfÍan0polis, somente nit.rifu- O PROGRES SO cheguei a participar deurnapro-
bicieletarera de passeio, não dava Q' eíclísta é um atleta raro, g�s e Walter se preocupam caro Este, foi o melhor ano na va na segunda-feirar G.'ciclismo
O rendímento necessário. ' quaseem extinção. Com as dífl- 0" ciclismo. "O nosso material carreira dê Della Giustina. Fa- de lá é como o futebol aqui no

Em: 19:7;1 Della Giustina ad- culdades de aquisição de mate- humano é O melhor possívél mas zendó um breve levantamento o. Brasil,' tem o
�
mesmo" valor; as

quiría a sua primeira bicicleta rial, por ser importado e de alto Ii)' desinteresse, dos clubes em, ciclista disse que em 1968 come- firmas investem no' clclísmé ca-

l 'própría (já usada), e entregou-se él,lsto e ainda 'a total apatíà dos.
' formar uma equipe prejudica tu- çou a participar das provas de mo forma de publícldade,«, àléni

i ',':;lOS treínamentos, sempre oríen- di!,'igén�és" no que Se ref�J,"é' a do. bairros, indo também participar de tudo, o apoio é integral". -

i '<tade P9f 'Domíngos e Walter. apoio. enfatizou Della Giustina pela primeira vez dos Jogos - Ainda esta semana recebi

1,:,,:
'

Neste ano participou de sua prí- 114(;)' 4�. mesmo para se faze); E baseado' ne.stas dificuldades Abertos, como reserva; em 69 uma carta do Franco, Sala ..:_
, me ira corriaá oficial; em Blume- Cidism� em Florianópolis. "Para -que o atleta, embora com 23 disputou os JAS C em Joinville e xgaroto que .se revelou nos JASC

'nau, e V�í.1�eu. Esta vitória deu- .conseguir algum material tive lU'lOS e já com uma experiência ficou em sétimo lugar. A cada de Chapecó por Florianópolis -

_lhe a devida motivação para que aproveitar as minhas viagens internacional, pensa inclusive, em prova disputada sentia uma acen- que se encontra de, férias em

eernprar um novo- velocípede, e �o exterior, devido à burocracia abandonar o esporte, se não hou- tuada melhora técnica e a moti- companhia da família em: Mlãe,
: posteriormente um outro, desta de importação". ver uma solução para o proble- vação era cada vez maior. Em 70 na Itália; disse que lá a maioria
, 'feita com a ajuda da Comissão - Quando voltei da Venezue- ma. Em 1976, ele forma-se em conseguia o segundo lugar lugar dos bares da cidade têm equipes
Municipal deEsportes de Floria- la reéebi uma má notícia" o educação física na Udesc, afír- nos JASC e 71, afirma, foi um de ciclismo.
nópolís. Instituto de Educação havia aca- mou que se não encontrar o ano bom. Já com uma bicicleta Se não encontrar o devido
MATERIAL CARO bado com equipe de ciclismo. devido apoio neste período, apropriada venceu uma competi- apoio neste próximo ano, Della
A dificuldade para a forma- Tentei de todas as formas conse- abandonará tudo e irá cuidar de ção promovida pêlo Sesi, em Giustina voltará a se. integrar à

ção de um ciclista começa na guir um novo clube, mas não foi sua vida particular. Para tanto, Blumenau, foi a sua primeira .equípe paranaense do Pinheiros.
obtenção do material que é to- possível. Foi então que apareceu ele deixa seu 'recado para os vitória. De' 1971 até 75, Della Mas antes ele quer tentar formar
talmente importado. Uma- bici- o convite do Pinheiros, do Para- dirigentes: "O ideal seria fundar Gíustína tem ganho todas as uma equipe em

-

Florianópolis,
cleta custa em tomo de oito mil. ná, e eu, Roberli e o Lício não' uma federação própria, para cui- provas disputadas em Santa Ca- aproveitando a renovação e a

Explica Della que uma bicicleta, tivemos outra alternativa senão 'dar da vida do esporte. A FAC tarina, Em 72 disputou, a prova motivação que existe: "Agora foi
para ser boa tem de ser como aceitar. Lá, contamos com in- não dá conta de todas as mod ali- Curitiba-Ponta Grossa mas não assinado um novo decreto que
roupa nova, feita sob medida. tegral apoio, existe realmente dades que dirige." obteve boa cassificação; mas na autoriza firmas a investirem nos

Um pneu italiano custa em tomo dirigentes interessados no cíclís- Della
.

Giustina anda de bici- prova Curitíba+Joinvílle, servín- clubes amadores como forma de
de 400 cruzeiros, um jogo de mo, eles se preocupam com os cleta (passeio) durante todo o do também como pré-seleção pa- publicade, sendo a renda reverti
câmbio um mil, um selim 500, atletas. dia, do estudo para o trabalho ra o campeonato mundial na da em benefício do clube e não

,1'
um guidão 300 e um simples aro

'

Ressaltou' Della Giustina 'que (IEE). Como não tem tempo Espanha, ficou na sétima coloca- do atleta. Vou ver se aqui algu-
,

'.

'custa 250 cruzeiros. As bicicletas a falta de dirigentes interessados suficiente p ara treinar, encorr ção no geral, sendo o primeiro ma firma se interessa em manter
1 Cinelli, d e fabricação italiana, no ciclismo toma -se o maior trou esta forma para substituir entre os catarinenses. Classifica- uma equipe.
�
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